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"Valparaíso destruido": José Antonio 
Kast apunta contra gestiones de Sharp 
y Mundaca, y asegura que Hoffmann 
"va a perder"

ridades actuales en dichos cargos: 
Rodrigo Mundaca y Jorge Sharp.

Y es que a juicio de José Anto-

S in ocultar sus deseos de 
ser nuevamente candi-
dato a la Presidencia de 
Chile, y justamente ha-

blando desde esta tribuna de líder a 
nivel nacional, José Antonio Kast, 
máximo representante del Partido 
Republicano, abordó en entrevista 
con Puranoticia TV lo que serán las 
elecciones de fines de octubre don-
de la ciudadanía deberá elegir a sus 
nuevos alcaldes, concejales, conse-
jeros regionales y gobernadores, 
instancia donde además su tienda 
política espera ser la gran protago-
nista en la región de Valparaíso.

Muestra de aquello es que su co-
lectividad eligió a Valparaíso como 
la ciudad donde lanzaron sus cam-
pañas electorales a nivel nacional, 
relevando la confianza que tienen 
en el desempeño que tendrá Fran-
cesco Venezian como candidato a 
la Gobernación Regional; y Rafael 
González, como su carta para la 
Alcaldía de Valparaíso. Es justa-
mente en ese sentido donde, tanto 
los dirigentes como el propio Kast, 
apuntaron directamente a las auto-

nio Kast, la elección de Valparaíso 
para dar el puntapié inicial a las 
campañas "no fue casualidad", sino 

que fue una "decisión política" de 
Republicanos, quienes consideran 
que se trata de la comuna y la re-
gión "peor administrada a nivel 
nacional", justamente por Sharp y 
Mundaca, respectivamente.

"Queremos demostrar y re-
flejar lo que eso ha significado, 
en el caso de Valparaíso ciudad, 
ocho años de mala gestión; y en 
el caso de Valparaíso región, todo 
el periodo del primer gobernador 
elegido democráticamente en la 
región. Eso haremos en estos 60 
días y estamos convencidos de 
que tendremos éxito mostrando 
la realidad de un Valparaíso des-
truido", expresó Kast.

CRÍTICAS A SHARP
Pero más allá de la crítica al 

estado de la ciudad, que práctica-
mente es similar al de hace cuatro 
años atrás, lo cierto es que la gente 
eligió a Jorge Sharp como su Alcal-
de, dándole un respaldo del 57%, 
fenómeno que también criticó el ex 
candidato presidencial.

"Era voto voluntario y hoy es 

En entrevista con Puranoticia TV, el líder del Partido 
Republicano repasó diversos aspectos de lo que 
serán las elecciones de octubre en la V Región, donde 
apuesta todas sus fichas por Francesco Venezian en 
la Gobernación, y por Rafael González en la Alcaldía. 
De paso, habló de su distanciamiento con la UDI y de la 
eventual Primaria Presidencial con Chile Vamos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/valparaiso-destruido-jose-antonio-kast-apunta-contra-gestiones-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/valparaiso-destruido-jose-antonio-kast-apunta-contra-gestiones-de
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obligatorio; además había un 
Gobierno de Piñera con muy bajo 
respaldo; y también está la captu-
ra de votos, el clientelismo electo-
ral, al cual se llegó en Valparaíso 
por ese voto voluntario. Esto ex-
plica, en gran parte, el triunfo de 
alguien como Jorge Sharp", mani-
festó el líder republicano.

De igual forma, el abogado dijo 
sobre su colega de profesión que 
"ganó por primera vez engañan-
do a la ciudadanía de Valparaíso, 
diciendo que viene a representar-
los a todos, que no tiene un color 
político determinado y que va a 
recuperar Valparaíso, pero sólo 
contribuyó al desastre en temas 
de seguridad y patrimonio".

Junto a asegurar que el 57% que 
obtuvo en la Elección Municipal de 
2021 fue mediante "un padrón elec-
toral bastante bajo", el político de 
derecha enfatizó en que los años 
venideros, 2022 y 2023, se dieron 
vuelta los resultados con el triun-
fo del «Rechazo» a la Convención 
Constitucional y la elección de 
consejeros constitucionales, don-
de "la región de Valparaíso pasó de 
tener tres senadores de izquierda y 
dos de derecha; a tener tres conse-
jeros constitucionales de derecha y 
dos de izquierda".

APUNTA CONTRA MUNDACA

Luego, José Antonio Kast enfocó 
sus críticas en el Gobernador Regio-
nal de Valparaíso, recordando que 
el 13 de junio, personal de la PDI, en 
coordinación con la Fiscalía, allanó 
las oficinas de la Gobernación e in-
cautó el teléfono y el computador 
de Rodrigo Mundaca, en el marco 
de las investigaciones por el caso 
«Convenios», específicamente por 
la causa que tiene que ver con re-
cursos entregados a la Fundación 
ProCultura.

Bajo este contexto, el ex Dipu-
tado de la República durante tres 
periodos destacó que los principios 
básicos de un candidato a Gober-
nador es "primero, la transparen-
cia, no quedarse con los recursos 
ajenos, no robar. Eso es re básico. 
Partamos desde ahí.  También ha-
cer una auditoría, sacar a los que no 
trabajan y hacer gestión". 

Ante la suspicacia de que estu-

viera hablando de Rodrigo Munda-
ca, se le recordó en la entrevista en 
Puranoticia TV que la actual autori-
dad no ha sido acusada de robo ni 
de ningún delito, ante lo cual José 
Antonio Kast subrayó que "todavía 
no sabemos qué tenía su compu-
tador y su teléfono, que fue incau-
tado por la Fiscalía".

"Eso está en manos de una Fis-
calía y lo único que quiero es que 
sea vea con quién se comunicaba, 
cómo entregaba los recursos y 
supongo que no habrá entregado 
recursos justo antes del Año Nue-

vo en un monto así como 49 mi-
llones de pesos que no pasan por 
el Consejo Regional", lanzó la más 
segura carta presidencial.

De paso, criticó la postura adop-
tada por la izquierda tras este 
allanamiento e incautación de 
elementos tecnológicos del gober-
nador Mundaca, diciendo que "un 
partido toma cartas en el asunto 
y la declaración del Frente Amplio 
respecto a Mundaca después que 
le incautaron su teléfono y com-
putador fue cero, silencio".

"HOFFMANN VA A PERDER" 
En el marco de la campaña por la 

Gobernación Regional de Valparaí-
so, una de las críticas (incluso desde 
su propio sector) que se le ha hecho 
a la carta de Chile Vamos, la UDI 
María José Hoffmann, es que su 
verdadero interés estaría en la Elec-
ción Parlamentaria de 2025, donde 

le gustaría aspirar a un escaño en 
el Senado, y que estos comicios de 
octubre sólo serían utilizados como 
un trampolín para el proceso del 
próximo año.

En ese sentido, José Antonio Kast 
aseguró que "el compromiso de 
nuestros candidatos es que ejer-
zan el cargo y si alguien quiere 
usar esta elección como trampo-
lín, le hace un daño a la fe pública 
en Chile". 

No obstante a ello, aclaró –por 
ejemplo– que si un candidato 
como Rafael González llegara a 

perder la elección por la Alcaldía 
de Valparaíso podría perfecta-
mente ir como candidato a Dipu-
tado, porque "ahí queda libre".

"Sería faltar a la fe pública si 
yo gano la elección, renuncio y 
ejerzo. Si yo pierdo, quedo abierto 
a cualquier cargo y eso es razona-
ble", agregó en su reflexión.

Luego, lanzó su artillería hacia la 
candidata de Chile Vamos: "Si Ma-
ría José Hoffmann pierde, como 
yo creo que va a perder, que sea 

candidata a lo que quiera".
Después indicó que la militante 

de la UDI va a perder "en primera 
vuelta" y que "va a ganar Fran-
cesco Venezian en primera vuelta 
y alguien más, y vamos a pasar a 
segunda vuelta". Pese a ello, no se 
aventuró a decir si el rival será Mun-
daca u otro.

Ante la consulta de si Frances-
co Venezian será el próximo Go-
bernador Regional de Valparaíso, 

Kast dijo que "de todas maneras" 
y aseguró que "no se imaginan el 
resultado que va a tener en la re-
gión de Valparaíso. Los vamos a 
sorprender".

DISTANCIAMIENTO CON LA UDI
José Antonio Kast fue Diputa-

do durante tres periodos, en todos 
siendo elegido como militante de 
la UDI, partido al cual incluso pos-
tuló como presidente en dos ocasio-
nes, perdiendo ambas, por amplia 
mayoría en la segunda de ellas.

Respecto a los motivos que lo 
alejaron de la tienda gremialista, 
explicó que "la UDI dejó de cumplir 
con las cosas más esenciales que 
estaban planteadas en su proyec-
to político. El día que dije que no iba 
a pedirle a mi hijo que se haga mili-
tante del partido, perdí las energías 
de seguir en ese partido político y 
decidí salirme".

"Ya era parlamentario por un 
distrito distinto por el cual había 
sido electo, y en ese minuto dije que 
ya no tengo la motivación para se-
guir en política", continuó.

Junto a afirmar que "pienso que 
(la UDI) sigue capturada", el líder 
del Partido Republicano se refirió 
a posibles acercamientos con Chile 
Vamos, señalando que "la palabra 
'jamás' es muy dura, pero creo que 
podemos lograr una coordinación 
más que una alianza. Somos pro-
yectos políticos distintos".

También abordó su postura opo-
sitora al Gobierno del ex Presidente 
Sebastián Piñera, asegurando que 
"la lealtad no es la sumisión, sino 
que decir las cosas por su nom-
bre. La mayor lealtad que tuve 
con el candidato Sebastián Piñe-
ra el 2017 fue, en segunda vuelta, 
cuadrarme con él y decirle que el 
adversario estaba al frente, que 
era el señor Guillier. Yo al día si-
guiente estaba en Arica haciendo 

campaña por Sebastián Piñera 
y luego al día siguiente en Punta 
Arenas". 

Finalmente, y ante la posibilidad 
de hacer Primarias con Chile Vamos 
para la Elección Presidencial de 
2025, dijo que "esa coordinación 
se da en la segunda vuelta. Si yo 
gano, espero contar con el apoyo 
del candidato de Chile Vamos; y 
si gana el candidato de Chile Va-
mos, va a contar con mi apoyo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/valparaiso-destruido-jose-antonio-kast-apunta-contra-gestiones-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/valparaiso-destruido-jose-antonio-kast-apunta-contra-gestiones-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/valparaiso-destruido-jose-antonio-kast-apunta-contra-gestiones-de
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La estrategia de Ripamonti para 
alejarse de la izquierda: ¿Se derechiza 
la Alcaldesa de Viña?

la Alcaldesa: una figura que busca 
estar menos ligada al Gobierno, a 
sus problemas con el PC y al tema 
partidista, y situarse más al cen-
tro e incluso hacia la derecha en 
algunas ocasiones, considerando 
cómo es la ciudadanía y el elector 
viñamarino.

Macarena Ripamonti, actual-
mente de 33 años, llegó al sillón 
edilicio con 29 años. Se trata de la 
Alcaldesa más joven de la historia 
de Viña del Mar, pues las otras mu-
jeres que han ocupado ese sillón 
son Virginia Reginato (85 años), 
y Eugenia Garrido (91 años). Sin 
embargo, no por aquello no ha sa-
bido leer a la ciudadanía de Viña 
del Mar, que estaba acostumbrada 
a votar por la derecha por más de 
16 años, y prueba de ello es el cam-
bio en su actuar con el Gobierno y 

E l sábado 24 de agosto, el 
Frente Amplio presentó a 
sus candidatos a alcalde, 
concejales, consejeros y 

gobernador regional, los que com-
petirán en dos meses más, sin em-
bargo hubo una emblemática al-
caldesa del sector que no asistió…

El evento en la Sala Rivoli, en el 
que se presentaron unos 100 candi-
datos, no contó con -quizás- la figu-
ra de la zona con mayor proyección 
nacional en el Frente Amplio: la al-
caldesa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti. “Tenía una actividad 
con dirigencias sociales”, explicó 
el presidente regional del partido, 
Sebastián Farfán, a los presentes 
cuando todos miraban de un lado 
a otro buscando a la jefa comunal.

Para algunos, esta ausencia es 
parte de lo que se ha transformado 

relación con las fuerzas vivas de la 
comuna que ha tenido la también 
Licenciada en Ciencias Jurídicas 
de la Universidad de Viña del Mar 
(UVM), Investigadora del Centro de 
Estudios Políticos y Constituciona-
les de Valparaíso y exasesora del 
diputado Jorge Brito.

AUSENCIA DE ACTO CLAVE DEL 
FA

Para empezar, lo primero… no 
asistió al lanzamiento de las can-
didaturas de sus correligionarios, 
del partido del cual es práctica-
mente rostro, por ser la alcaldesa 
más popular en la Región de Val-
paraíso y la segunda alcaldesa 
del FA más popular en todo Chile, 
sólo después de Tomás Vodano-
vic.

Lo anterior demuestra, primero 
que los temas partidistas no están 
en la prioridad de la agenda de la 
jefa comunal, y que la elección o 
reelección de militantes del partido 
en octubre no le afectan ni positiva 
ni negativamente. Pero además, 
si se suma el hecho de que cada 
paso que da Ripamonti está com-
pletamente estudiado desde el 
punto de vista comunicacional 
-sólo hay que recordar su conteo 
en redes sociales para que sean 
las elecciones, con una foto a lo 
Evita Perón-, su ausencia podría 
ser incluso una señal política a 
su sector, a sólo 8 semanas de las 
elecciones más importantes para 
el partido que acaba de formarse, 
que es el con más militantes en el 
país, y que respalda a un gobierno 
que deberá aumentar su respaldo y 
buscar figuras presidenciales pron-
to si quiere tener opciones en las 
próximas elecciones de 2025.

DISTANCIAMIENTO CON 
EL GOBIERNO TRAS 
MEGAINCENDIO

A esto se suma también los 
problemas y diferencias que hubo 
entre Ripamonti, Senapred y el Go-
bierno durante los primeros meses 
después del megaincendio. La jefa 
comunal porfió las cifras oficiales 
de desaparecidos dadas a cono-
cer por la autoridad nacional, ge-
nerando una distancia entre la al-
caldía “de cuidados” y el Gobierno 
que luego se acrecentó cuando un 
reportaje de Ciper dio a conocer 

que el municipio de Viña no con-
taba con un plan de emergencias 
y de evacuación actualizados.

La semana siguiente de la trage-
dia, Jaime Gajardo, subsecretario 
de Justicia y Derechos Humanos, 
informaba que había "un total de 
66 denuncias de personas desapa-
recidas. Del total, el día de hoy (jue-
ves) sólo nos queda por esclarecer 
14". Sin embargo, la cifra generó 
confusión en la comunidad por 
ser tan alejada de la que entre-
gó la alcaldesa de Viña del Mar, 
Macarena Ripamonti, días antes, 
cuando habló de 372 las personas 
desaparecidas.  

El reportaje, publicado esa 
misma semana, días después del 
encono público entre Ripamonti y 
el Gobierno por las cifras de des-
aparecidos, daba cuenta de que 
para aquel viernes 2 de febrero la 
Municipalidad de Viña del Mar no 
tenía vigente ni su Plan de Emer-
gencia Comunal ni su Plan de 
Evacuación ante incendios fores-
tales, que Senapred les dijo que el 
13 de octubre de 2022 su dirección 
nacional envió oficios a todos los 
municipios del país para que elabo-
raran los planes de emergencia, y el 
10 de abril de 2023, la dirección de 
Senapred en Valparaíso ofició en el 
mismo sentido a las municipalida-
des de la región.

De hecho, en mayo de este año, 
el exdirector de Senapred Álvaro 
Hormazábal dijo en Radio Pauta 
que “el municipio de Viña tenía un 
plan que si bien no estaba actuali-
zado y no cumplía el estándar que 
se le había solicitado, tenían un 
plan que tenía indicaciones, pero 
estaba en proceso de revisión”, 
y que , la alcaldesa Ripamon-
ti sí tenía responsabilidad en el 
caso, acusándola además de ser 
la responsable de su salida: “no 
cumplieron el plazo que decía que 
tenía que cumplir el plan con el 
formato correspondiente. Había 
que mostrar que se estaba ha-
ciendo algo, y una de esas medi-
das fue sacarme a mí”.

OTRAS DIFERENCIAS CON EL 
GOBIERNO

No ha sido la única vez que la 
jefa comunal ha tenido problemas 
con el gobierno, basta sólo recor-
dar las veces en que emplazó al 

La jefa comunal de 33 años, originalmente de Revolución 
Democrática y hoy del Frente Amplio, ha tenido un cambio 
notorio desde que llegó al sillón municipal, en el que busca 
mantenerse sentada después de las elecciones de octubre. 
Lea aquí cómo la jefa comunal ha ido cruzando el cerco hacia 
el centro, incluso haciendo gestos a la derecha más dura de 
Viña.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-estrategia-de-ripamonti-para-alejarse-de-la-izquierda-se-derechiza
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Presidente Gabriel Boric por el 
Estado de Excepción, o sólo esta 
semana, cuando tras conocerse 
el exitoso operativo que desba-
rató una célula del Tren de Ara-
gua en Viña del Mar, además de 
felicitar el trabajo policial, llamó 
a destinar más fuerza policial en 
la comuna y en la región: “hago 
un llamado al Gobierno Nacional 
para que pueda reforzar dotación 
en la región de Valparaíso y en la 
comuna de Viña del Mar, una de 
las más importantes y que hoy día 
requiere mayor dotación, justa-
mente, para que este tipo de golpes 
puedan ser con mayor frecuencia”.

Además, no hay que olvidar las 
notorias diferencias entre la alcal-
desa y la delegada presidencial re-
gional, Sofía González, que venían 
de antes del megaincendio y se pro-
fundizaron este año.

Lo anterior da pie para otro 
punto que refuerza la idea de una 
derechización de la alcaldesa de 
Viña del Mar: su cercanía con las 
fuerzas policiales, algo que la 
desmarca de la imagen reticente 
de dialogar con Carabineros, la 
PDI y la Armada que tienen otros 
políticos de la izquierda. 

En este punto es cosa de ver el 
debate que hubo entre los candi-
datos a alcalde por Valparaíso en el 
que Juan Marcelo Valenzuela le cri-
ticaba a la “delfín” de Jorge Sharp, 
Carla Meyer, que el alcalde “andaba 
andaba bailando en la calle ‘el que 
no salta es paco” y que “hay una iz-
quierda a la que le complica hablar 
de seguridad”, y cómo la candidata 
del Frente Amplio, Camila Nieto, 
interrumpió esa acusación rápida-
mente para decir: “A mí no me com-
plica hablar de seguridad”.

CERCANÍA CON FUERZAS 
ARMADAS Y POLICÍAS

En el caso de Viña del Mar es di-
fícil que alguno de los candidatos 
que buscan ganar el sillón edilicio 
a Ripamonti puedan acusarla de 
no dialogar con las policías o con 
la Armada y, es más, es cosa de 
ver todas las fotos que hay con la 
jefa comunal junto a las Fuerzas 
Armadas y policiales de la zona, 
y las ceremonias en las que ha 
entregado medallas o reconoci-
mientos.

De hecho, en mayo de este año, 
al conmemorar los 145 años de las 

Glorias Navales, la jefa comunal 
manifestó que “hemos vivido una 
emotiva ceremonia, deseo que 
la estrecha relación que hemos 
construido como autoridades 
comunales y la Armada, se siga 
profundizando”, y poco antes, en 
enero de este año, también valora-
ba el refuerzo de Carabineros en la 
zona: “«Viene un refuerzo por par-
te de Carabineros dentro del Plan 
Verano Seguro, y para nosotros es 
un aliciente de trabajo, ya que Ca-
rabineros de Viña del Mar hace un 
esfuerzo tremendo todo el tiempo, 
pero siempre necesitamos más re-
cursos”, mencionó entonces.

Para Carlos Williams, concejal 
RN, primera mayoría en conceja-
les y exprecandidato a la alcaldía, 
“el ejercicio del cargo sin lugar a 
dudas contribuye a la madurez de 
las personas y eso se puede notar, 
obviamente”.

En ese sentido, quien ha sido cri-
ticado también por apoyar a la jefa 
comunal en su gestión, cree que 
”este cambio que podría apreciarse 
en ella es porque está consciente de 
que ella es la alcaldesa de todos los 
y las viñamarinas, por lo tanto los 
intereses político partidistas a 
veces se tienen que dejar de lado. 
Creo que ese es el mensaje poten-
te que nos está dando a entender 
a través de sus actuaciones en el 
último tiempo”.

De hecho, plantea que Ripamon-
ti manifiesta su apoyo a las fuerzas 
policiales porque “está consciente 
que de Carabineros y la PDI de-
pende la seguridad de nuestra 

comuna y tiene que ser de mente 
amplia para aceptar lo que nos 
favorece como ciudad”.

Sin duda, la alcaldesa Ripamon-
ti ha cambiado y se ha ido alejan-
do poco a poco de aquella imagen 
más cerrada que algunos pueden 
tener de los representantes de la 
izquierda, posicionándose más al 
centro, y con algunos guiños a la 
derecha más dura de la Ciudad 
Jardín. No hay que olvidar que por 
décadas la gente de Viña del Mar 
votó por alguien de derecha y que 
debido a que los errores que come-
tió la anterior administración Regi-
nato fueron tan graves y vistosos, 
aquel sector no pudo mantener una 
de las comunas emblemáticas de la 
UDI en todo Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-estrategia-de-ripamonti-para-alejarse-de-la-izquierda-se-derechiza
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"Octubrismo" o división de la derecha: 
¿Existió realmente este fenómeno en 
las elecciones de 2021 en la región de 
Valparaíso?

derrotar a los malos gobiernos del 
Frente Amplio".

Pero, ¿realmente el “octubrismo” 
fue el motivo por el que la derecha 
perdió las alcaldías y la goberna-
ción el 2021? ¿Existió el octubrismo 
en la región de Valparaíso?

EL CONOCIDO CASO DE 
CONCÓN

Al analizar por comunas, en Con-
cón la derrota -y lo tienen bastan-
te claro en la misma derecha- no 
fue por el octubrismo, sino por 
la división del sector con cuatro 
candidatos: Jorge Valdovinos, con 
3.738 votos; Luis Rivera, con 3.511; 
Pablo Rojas, con 4.068 votos y Ri-
cardo Urenda con 4.197 votos, los 

E n una entrevista con Pu-
ranoticia.cl, la candidata 
a gobernadora regional 
de Valparaíso, María José 

Hoffmann, dijo que las alcaldías 
que perdió la derecha en 2021, jun-
to a la gobernación regional, fueron 
fruto de una “ola octubrista”, argu-
mentando que los ánimos del país 
empujaron las votaciones hacia las 
candidaturas de izquierda, princi-
palmente en la región de Valparaí-
so.

"Tiene que ver con una ola del 
octubrismo del 18 de octubre, que 
arrasó en nuestra región", dijo 
la exsecretaria general de la UDI, 
quien agregó que "la votación de 
Jorge Sharp tiene que ver con eso 
del octubrismo que dejó a muchas 
autoridades sin experiencia polí-
tica en cargos que hoy, espero que 
el péndulo venga hacia el otro lado 
y que tengamos la capacidad de 

que en sumatoria hacían bastante 
más que el candidato que termi-
nó ganando, Freddy Ramírez, con 
4.884 sufragios (22,1%). De hecho, 

Autoridades y candidatos de derecha plantean que si se 
perdieron comunas y la Gobernación el 2021 fue por una 
“ola octubrista”, pero ¿es realmente así? Puranoticia.cl 
analizó resultados electorales y conversó con analistas 
sobre el supuesto fenómeno que “arrasó” en la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
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el alcalde conconino es uno de los 
jefes comunales electos con menor 
porcentaje de votación de la zona.

EL ARRASTRE DE MELLA CON 
CALDERÓN EN QUILLOTA

En Quillota, la derecha compitió 
contra el entonces “delfín” del exal-
calde Luis Mella, el actual alcalde 
Óscar Calderón, con el RN Chris-
tian Cerda, quien sacó apenas 2.745 
votos versus los 16.520 (55,3%) 
que obtuvo el jefe comunal, lo que 
difícilmente podría catalogarse 
como una “ola octubrista”, sino 
más bien un traspaso de “posta” 
del exalcalde a su entonces ami-
go.

LAS HORAS EXTRA DE 
REGINATO PASARON LA 
CUENTA EN VIÑA

En el caso de Viña del Mar, Ma-
carena Ripamonti ganó con 49.652 
votos (38,5%), casi el doble de los 
que obtuvo Andrea Molina, la carta 
de Chile Vamos para mantener a la 
UDI en la Municipalidad de Viña del 
Mar. Y ese fue justamente el proble-
ma de la derecha en este caso, pues 
por un lado, la gestión Reginato 
salió del poder fuertemente cues-
tionada no sólo a nivel local sino 
que nacional, por los problemas de 
sobrepagos de horas extra y déficit. 
Fue tal el impacto de estos hechos 
que se siguen investigando en la 
justicia en algunos casos, que la 
“Tía Coty” terminó siendo desti-
tuida de su cargo como conceja-
la, pues para 2021 postuló a ese 

cupo, obteniendo primera mayo-
ría con 7.123 votos, bastante más 
lejos de los 44.799 que alcanzó en 
su reelección de 2016.

Estos hechos generaron decep-
ción en los viñamarinos y alejaron 
a la ciudadanía de votar otra vez 
por alguien del mismo partido que 
Virginia Reginato, la UDI.

A esto se sumó que Andrea Mo-
lina no es alguien de Viña del Mar. 
Sí, fue diputada por la zona, pero 
por el distrito 6, en el que no está 
la Ciudad Jardín, y en ella ya es 
sabido que se necesita presentar 
a alguien de la comuna. Además, 
no contó con todos los apoyos 
del sector que le podrían haber 
ayudado un poco más, como el 
del concejal más votado después 
de Reginato, Carlos Williams (con 
6.408 votos), quien se restó de apo-
yarla públicamente luego de que 
el conglomerado lo dejara de lado 

para ser él quien compitiera por la 
alcaldía.

DIVISIÓN Y POCA FUERZA DE 
CANDIDATA EN QUILPUÉ

En el caso de Quilpué, la división 
de votos entre la carta de Chile 
Vamos, Amelia Herrera; el inde-
pendiente de derecha, Mauricio 
Oyarce; y el entonces DC, hoy in-
dependiente, Christian Cárdenas; 
también facilitó las cosas para 
la alcaldesa Valeria Melipillán, 
que tampoco tuvo un porcentaje 
tan alto de votaciones: 33,1% con 
19.015 votos. Es decir, la votación 
obtenida por la actual jefa comu-
nal no da cuenta de una “ola” que 

arrasa, sino más bien de cómo otras 
fuerzas de derecha o centro termi-
naron por entregar la alcaldía que, 
además, por años había sido socia-
lista. 

El problema acá, nuevamente, no 
habría sido el octubrismo, sino más 
bien la poca fuerza de la candidata 
de derecha, sobre la cual habían 
puesto todas las fichas, y la divi-
sión de votos de personas afines al 
centro y a la derecha. Por un lado, 
la exalcaldesa de la Comuna del 
Sol, Amelia Herrera obtuvo 9.198 
votos; y por otro lado, el candidato 
independiente pero cercano a la 
derecha -de hecho fue candidato a 
diputado por el PDG y hoy apoya 
a Carolina Corti- Mauricio Oyarce, 
9.232. Es decir, sólo entre los dos 
habrían sumado 18.430 votos, y 
si Cárdenas no se hubiese presen-
tado los votos se habrían dividido 
y podrían haber ganado Quilpué.

LA OLA "SHARPISTA" MÁS QUE 
"OCTUBRISTA"

En el caso de Valparaíso, es un 
asunto aparte. En todas las elec-
ciones que se ha presentado el 
alcalde Jorge Sharp ha arrasado: 
en 2021 logró 64.832 (56,4%), 
en 2016 alcanzó 46.359 votos 
(53,8%), por lo que es difícil ha-
blar de una ola octubrista si en 
2016 alcanzó tal votación, des-
tronando al exalcalde Jorge Castro. 
En este caso, aparentemente Jorge 
Sharp genera sus propias olas…

EL FENÓMENO DE MUNDACA
Donde sí pudo haber ocurrido 

algo de eso es en la Gobernación 
Regional de Valparaíso, conside-
rando que Rodrigo Mundaca era 
conocido hasta ese entonces como 
líder de la batalla por los derechos 
del agua y fue como independiente 
en cupo de Revolución Democráti-
ca. Eso sí, aquello podría ser en la 
elección definitiva, porque en las 
primarias en las que participó jun-
to a la exdirigente estudiantil y hoy 
consejera regional, entonces mili-
tante de Convergencia Social (CS), 
Nataly Campusano, ganó por más 
del doble de los votos, pese a que 
buena parte del Frente Amplio 
-incluidos los de RD- respaldaron 
a la candidata, lo que da cuenta 
claramente de que el actual go-
bernador tenía fuerza en sí mis-
mo para vencer a la carta de los 
partidos del FA.

En la elección propiamente 
tal, Mundaca simplemente arra-

só y ganó en primera vuelta, con 
298.702, siendo la primera mayoría 
nacional. La duda queda de cuán-
to de ello tuvo que ver el llamado 
“octubrismo” y cuánto fue de mé-
rito propio, pero de partida, las pri-
marias que lo antecedieron hablan 
por sí solas…

¿QUÉ ES REALMENTE EL 
OCTUBRISMO SEGÚN LOS 
ANALISTAS?

Ahora bien, ¿qué es el octubris-
mo? El politólogo y académico de la 
Universidad de Playa Ancha, Felipe 
Venegas, menciona que “octubris-
mo es el apelativo utilizado por la 
oposición para referirse a la expre-
sión violenta y no institucional a 
través de la cual se desarrollaron 
las protestas a partir del estalli-
do social de octubre de 2019. La 
connotación negativa del término 
busca aludir a una actitud de des-
trucción callejera con su correspon-
diente apoyo político brindado por 
el sector que actualmente gobierna, 
y quienes desde distintos ámbitos 
sociales apoyaron o validaron el 
objetivo revolucionario de decons-
trucción del modelo neoliberal y la 
institucionalidad que lo sustenta, 
expresado en el slogan “Chile será 
la tumba del neoliberalismo”.

El analista comentó que “la ex-
presión comenzó a circular y acu-
ñarse en el discurso público en 
la medida que el proceso reivin-
dicatorio fue encausándose por 
la vía institucional y creciente-
mente absorbido por los partidos 

políticos, donde los sectores de 
la actual oposición utilizaron el 
término para señalar la respon-
sabilidad de quienes apoyaron la 
violencia y las consecuencias ne-
gativas para el país”. 

No obstante, precisó que “la 
conciencia social que despertó el 
estallido, y que puso en cuestión el 
modelo de desarrollo de los últimos 
30 años en nuestro país, permitió 
que, en su expresión política, la op-
ción Apruebo del plebiscito Consti-
tucional de 2020 triunfara amplia-
mente y los partidos de izquierda 
e independientes lograran la ma-
yoría en la elección simultánea de 
constituyentes, alcaldes, concejales 
y gobernadores de mayo de 2021, 
dejando políticamente muy dismi-
nuida a la derecha. Lo anterior se 
reflejó en un reposicionamiento 
político donde fundamentalmen-
te el Frente Amplio expresó el 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
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espíritu de cambio del momento 
a partir de un proyecto político 
transformador, representante de 
una nueva generación política, 
frente a una derecha que apare-
cía como defensora del modelo 
neoliberal, de los privilegios y el 
statu quo, razón por la cual pagó 
el costo electoral también en 
las elecciones presidenciales de 
2021”.

Respecto de las elecciones de ese 
año, reconoce que el fenómeno ocu-
rrido es “interesante”: “Creo que 
se expresó una voluntad de cam-
bio que es un factor indiscutible 
en ese momento. Pero además, a 
nivel municipal la derecha venía 
muy golpeada por la corrupción 
en las administraciones anterio-
res. En el caso de la gobernación, 
por ser un cargo nuevo, sin admi-

nistraciones anteriores y poco co-
nocido, la vinculación de Mundaca 
con los movimientos sociales, ex-
presión del espíritu de cambio, fue 
el elemento determinante”.

Raúl Burgos, profesor de Histo-
ria, Geografía y Ciencias Sociales, 
Pontificia Universidad Católica de 
Valparaíso y licenciado en Historia 
con mención en Ciencia Política, 
advierte que “en la elección ante-
rior influyó el clima político y social 
generado con las movilizaciones de 
fines de 2019 que condujo también 
al primer proceso constituyente. 
Este clima apuntaba a la realiza-
ción de cambios estructurales en 
el país. En ese sentido, debemos 
recordar que esa elección muni-
cipal y de gobernador se realizó 
en simultáneo con las elecciones 
de consejeros constituyentes, lo 

que favoreció que, en algunos lu-
gares, se vincularan los discursos 
que apuntaban al cambio consti-
tucional con la gestión municipal 
y regional. De tal modo, algunas 
candidaturas a alcaldes o gober-
nadores plantearon sus campa-
ñas apelando a que realizarían 
transformaciones importantes, 
aun cuando sus funciones no lo 
permitían por ser más acotadas”. 

En la región, señaló, “este impul-
so influyó por ejemplo con la elec-
ción del gobernador Mundaca en 
primera vuelta o con la pérdida 
de algunas comunas emblemáti-
cas de derecha como, por ejemplo, 
Viña del Mar”.

Por su parte, para Angélica Pa-
checo, doctora,  magíster en Cien-
cias Políticas y académica de la 
Escuela de Arquitectura, Comuni-
caciones y Diseño de la Universidad 
Viña del Mar la palabra tiene una 
carga simbólica y “en una sociedad 
líquida corre el riesgo de quedar en 
la levedad de debates sin argumen-
tos”. En este sentido, manifestó, “el 
denominado “octubrismo” se tiñó 
por una carga negativa representa-
da y mediatizada sólo en la violen-
cia de la protesta social del 2019 en 
Chile, dejando en un segundo plano 
a la diversidad del país que se ma-
nifestó de manera pacífica dando 
cuenta del malestar en la sociedad 
chilena. Este hastío, palabra utili-
zada por Daniel Matamala en su 
nuevo libro, ha significado correr en 
círculos y vivir en 360 experiencias 
sociales de iniciar y culminar donde 
mismo, sin tener el suficiente espa-

cio para la reflexión en el debate 
público sobre los temas pendientes 
y cómo se resuelven”.

De acuerdo a esto, Pacheco con-
cluye que “no es necesariamente 
el octubrismo con su carga nega-
tiva actual que llevó a parte de la 
derecha a perder comunas y go-
bernaciones a nivel país el 2020; 
fue el desgaste de un gobierno 
frente a un malestar inorgánico 
social, la pandemia y la capaci-
dad de gobernanza en la crisis. 
Pero, más que el propio gobierno de 
la época fue en el caso de la región 
el agotamiento de estilos de auto-
ridades tradicionales de derecha y 
centro izquierda, casos de corrup-
ción en la esfera local, la evaluación 
de la gestión política y pública en 
zonas críticas como Valparaíso tras 
el incendio del 2014 que generaron 
un escenario local y regional dife-
rente”. 

Aunque reconoce que “existía 
un clima transformador”, las elec-
ciones regionales y locales “están 
vinculadas principalmente a la 
calidad de vida cotidiana de las 
personas; y, estas experiencias 
pasaron la cuenta a quienes per-
dieron sus cargos el año 2020. 
Este octubre 2024, será justamente 
esta experiencia cotidiana, la que 
se reflejará en la votación donde la 
espiral del silencio es fundamental 
cuando se trata de voto obligatorio. 
Es decir, ese grupo de personas que 
no se pronuncia, ni participa y que 
se plantea desde la emoción en la 
soledad de la urna mediada por su 
experiencia y narrativas digitales”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/octubrismo-o-division-de-la-derecha-existio-realmente-este-fenomeno
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Contraloría pone entre la espada y 
la pared a la Seremi de Vivienda de 
Valparaíso por polémico convenio: o lo 
modifica o lo deja sin efecto

lancia que debe tener la Seremi 
de Vivienda, e incluye implícita-
mente a los directores de las DOM.

EL CONVENIO
Así es como se inicia una investi-

gación por parte de la entidad que 
fiscaliza a los órganos del Estado, la 
que recordó que la Ley General de 
Urbanismo y Construcciones prevé 
que las Seremis de Vivienda deben 
"supervigilar las disposiciones le-
gales, reglamentarias, administra-
tivas y técnicas sobre construcción 
y urbanización" y "resolver las re-
clamaciones interpuestas contra 
resoluciones dictadas por los Direc-
tores de Obras".

Luego, acerca del Plan de Emer-
gencia Habitacional que elaboró 
el Ministerio de Vivienda para el 
periodo 2022-2025, una de las pro-
puestas es suscribir convenios de 
colaboración con actores públicos 
o provados que actúan en el terri-
torio. Es bajo este contexto que el 
2023 se firma este convenio con 
la CChC, donde se buscaba –entre 

U n convenio suscrito el 
año 2023 entre la Sere-
mi de Vivienda de Val-
paraíso y la Cámara Chi-

lena de la Construcción (CChC) puso 
en aprietos a la bajada regional del 
Minvu, entidad a la que la Contra-
loría General de la República le 
ordenó invalidarlo.

Abordar las problemáticas de la 
labor de revisión de proyectos en las 
Direcciones de Obras Municipales 
(DOM) de la región de Valparaíso 
y su relación con el correcto desa-
rrollo del Plan de Emergencia Habi-
tacional 2022-2025 fue el objetivo 
central que tuvo este acuerdo entre 
las partes, el cual hoy se encuentra 
siendo objetado.

Y es que según se puede adver-
tir en el documento emanado por 
la Contraloría –al cual Puranoticia.
cl accedió a través de un artícu-
lo del medio Interferencia.cl–, una 
persona bajo reserva de identidad 
solicitó un pronunciamiento so-
bre la legalidad del convenio sus-
crito entre la Seremi de Vivienda y 
la CChC, el cual no se encontraba 
publicado en el banner de Trans-
parencia Activida de la Secretaría 
Ministerial.

A juicio del denunciante, los ob-
jetivos planteados en el acuerdo 
suscrito vulneraban la indepen-
dencia de la labor de supervigi-

otras cosas– constituir el «Grupo 
de Trabajo DOM Valparaíso»,

En ese sentido, uno de los objeti-
vos específicos del convenio era ge-
nerar un marco de colaboración 
para abordar problemas en el 

funcionamiento de las DOM de las 
38 comunas de la Quinta Región 
en lo relacionado con tramitación 
de proyectos de construcción; así 
como un espacio de discusión sobre 
desempeño del Plan Habitacional y 
promover el fortalecimiento de la 
labor de supervigilancia de la Se-
remi.

OBJECIONES DE CONTRALORÍA
La revisión de Contraloría al con-

venio establece que, si bien, el Plan 
de Emergencia Habitacional auto-
riza que la Seremi de Vivienda fir-

Órgano fiscalizador del Estado estableció que el convenio con 
la Cámara Chilena de la Construcción permite la intervención 
de terceros en capacitaciones y en la eventual revisión de la 
intervención de las Direcciones de Obras Municipales de la 
región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-entre-la-espada-y-la-pared-a-la-seremi-de-vivienda-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-entre-la-espada-y-la-pared-a-la-seremi-de-vivienda-de
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me convenios de colaboración con 
entidades privadas, recuerda que 
"ello no puede implicar la afecta-
ción de la independencia con que 
dicho organismo debe ejercer sus 
atribuciones".

De igual forma, sostiene en el 
dictamen del organismo de control 
que "resulta inadmisible que los 
órganos de la Administración del 
Estado, especialmente aquellos 
a los que la ley ha asignado fun-
ciones fiscalizadoras (...) regulen 
contractualmente con terceros el 
ejercicio de sus deberes legales", 
pues se limita la necesaria autono-
mía con que esos órganos deben 
desempeñar sus funciones.

Y es que a juicio del órgano de 
control, lo ocurrido en este conve-

nio puntual es que se "permite la 
intervención de terceros ajenos 
a la Administración en capacita-
ciones y en la eventual revisión de 
la intervención de las DOM de la 
región".

Además, se presentaron reparos 
por utilizar una sede de la Cá-
mara Chilena de la Construcción 
para reuniones en las que parti-
cipan funcionarios públicos que, 
además, intervienen en los proce-
dimientos asociados al objetivo 
principal de dicha entidad privada 
y eventuales conversaciones en tor-
no a situaciones cuya resolución se 
encuentra pendiente por parte de 
las DOM o de la propia Seremi de 
Vivienda.

Esto, a juicio de Contraloría, "po-

dría significar una infracción al 
principio de probidad" y una for-
ma de evadir la aplicación de la ley 
que regula el lobby y las gestiones 
que representen intereses particu-
lares ante las autoridades y funcio-
narios.

En atención a todos estos an-
tecedentes, el órgano fiscalizador 
resolvió que corresponde dejar 
"sin efecto el convenio de cola-
boración aprobado" el año 2023 
o, bien, que se modifique, para 
que se ajuste a las conclusiones 
establecidas. La determinación 
que adopte la Seremi de Vivienda 
deberá ser informada en un plazo 
de 15 días.

SEREMI "ADECUARÁ 
CLÁUSULAS"

Ante esta instrucción emanada 
desde la Contraloría General de la 
República, Puranoticia.cl tomó con-
tacto con el equipo de prensa de la 
Seremi de Vivienda y Urbanisno 
de Valparaíso –cuya máxima au-

toridad es la independiente Belén 
Paredes– quienes respondieron a 
nuestras consultas a través de una 
declaración escrita.

En ella, comenzaron indicando 
que "el convenio se aprobó median-
te resolución 501, del 4 de mayo de 
2023, y su lanzamiento fue públi-
camente difundido en medios de 
comunicación y el cual se ha en-
contrado disponible a petición de 
interesados en nuestro portal de 
transparencia".

Sobre el contenido del mismo, 
señalaron que "éste permitió res-
ponder a un mandato de la Ley 
de Integración Social y al Plan 
de Emergencia Habitacional y su 
ejecución ha sido de utilidad en su 
implementación".

Por último, y a la luz de lo instrui-
do por la Contraloría General de la 
República en su dictamen por este 
caso, sentenciaron que "debere-
mos adecuar sus cláusulas, con 
el fin de evitar cualquier espacio 
para su incorrecta utilización".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-entre-la-espada-y-la-pared-a-la-seremi-de-vivienda-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-pone-entre-la-espada-y-la-pared-a-la-seremi-de-vivienda-de
https://fronza.cl/m/mg/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Gran_Oportunidad_MG
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Confirman recursos y terreno para 
construir el primer Patinódromo 
Regional: estará en Quillota y 
prometen que será "de gran nivel"

loró que “ya nos vamos acercando 
a este hito que es tan importante, 
que va a ser de gran valor regio-
nal, pero también nacional, por-
que permitirá a la comuna poder 
ser sede de competencias de alto 
nivel.

En tanto, el alcalde de Quillota, 
Óscar Calderón, dijo que “el Mu-
nicipio ha puesto el terreno y los 
equipos técnicos, junto con los di-
seños, que ya estamos recopilan-
do, para la construcción de este 
patinódromo, que tendrá sede en 
Quillota”.

A utoridades regionales 
confirmaron que ya se 
cuenta con el terreno 
para la construcción 

del primer Patinódromo Regional 
de Valparaíso, el que promete ser 
de alto nivel.

Este es un anhelo para las agru-
paciones de patín carrera, que hace 
más de 15 años solicitan un espacio 
digno para practicar.

Cabe recordemos que la Quinta 
Región tiene a dos grandes referen-
tes del patinaje, ambas selecciona-
das nacionales: Camila Kaymalyz 
(skate cross) y Gabriela Cubillos 
(inline freestyle), quienes fueron 
elegidas para representar a Chile 
en el mundial de World Skate Ga-
mes, a desarrollarse en Italia.

La diputada Carolina Marzán va-

Por su parte, el gobernador re-
gional de Valparaíso, Rodrigo Mun-
daca, quien comprometió el apoyo 
monetario para la construcción, 
calificó esto como “un sueño que 
se está haciendo realidad y para 
nosotros es muy importante por-
que somos probablemente de los 
gobiernos regionales que más ha 
invertido en infraestructura de-
portiva”.

Alejandro Araya, presidente de 
la Liga Patín Carrera de la V Región, 
comentó que “finalmente pode-
mos decir que vamos a contar con 

un recinto deportivo de gran ni-
vel, que es una necesidad de hace 
muchos años en la región, para 
poder desarrollar el patín carrera, 
pero también otras disciplinas so-
bre ruedas”.

La necesidad de contar con este 
recinto tiene que ver también con 
la seguridad de los deportistas, 
quienes hoy entrenan en estacio-
namientos de centros comerciales, 
parques e incluso en la calle.

Un ejemplo de esto es Reco-
rriendo Calles, quienes realizan 
clases hace seis años, y desean te-
ner un espacio para practicar esta 
disciplina. Son más de 200 niños y 
niñas que participan de estas ins-
tancias, y en total son cerca de 600 
integrantes.

El espacio se convirtió en una necesidad para los 
deportistas, muchos de los cuales hoy entrenan en 
estacionamientos de centros comerciales, parques e 
incluso en la calle.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-recursos-y-terreno-para-construir-el-primer-patinodromo




15Región de ValparaísoViernes 30 de agosto

Gobierno de Valparaíso reconoció 
a deportistas de la región que 
participaron en los Juegos Olímpicos 
de París 2024               

pica en el octavo puesto; y la tae-
kwondista Fernanda Aguirre, de 
Viña del Mar. 

El gobernador Mundaca destacó 
que "son deportistas de nuestra 
región de Valparaíso y nos sen-
timos profundamente orgullo-
sos de cómo ellos abrazaron el 
deporte como una de las piedras 
angulares de su buen  desarro-
llo, pero también son un ejemplo 
para las generaciones de depor-
tistas de nuestra región de que el 
camino del deporte es edificador, 
que construye ejemplos cuando 
estamos en una sociedad de tales 
niveles delincuencia, inseguridad; 
cuando uno coloca recursos en de-
porte, en deportistas de alto rendi-
miento y amateur, también es com-
batiendo la inseguridad y el miedo, 
porque esto nos permite recuperar 

D ando cuenta del rol 
esencial que cumple el 
deporte en las comuni-
dades, uno de los ejes 

claves en la gestión del Gobierno 
Regional de Valparaíso ha sido im-
pulsar su desarrollo en los diversos 
territorios, al igual que el apoyo a 
jóvenes deportistas para que pue-
dan representar a la región a nivel 
nacional e internacional. En ese 
propósito, el gobernador Rodrigo 
Mundaca se reunió con deportis-
tas de alto rendimiento -oriundos 
de la región- que representaron al 
país en los recientes Juegos Olím-
picos de París 2024, con el fin de 
hacer un reconocimiento a su par-
ticipación.

De esta manera, en un encuentro 
donde se valoró su labor y entrega, 
arribaron hasta el Gobierno Regio-
nal los representantes del Team 
Chile, Natalia Duco, lanzadora de 
la bala que ostenta el actual récord 
nacional, oriunda de San Felipe; en 
compañía del velerista Clemente 
Seguel, originario de Algarrobo, 
que cerró una participación olím-

espacios públicos".
La destacada deportista Natalia 

Duco sostuvo que estas "son ins-
tancias únicas donde uno puede 
conversar con todas las autori-
dades sobre nuestras experien-
cias y –sobre todo- traspasar el 
conocimiento y tomar decisiones 
para poder seguir aportando en 
el deporte. Clemente, la Feña, yo, y 
la Coté estamos a total disposición 
y compromiso con nuestra región 
y ese es el mensaje que queremos 
dar, queremos traspasar nuestra 
experiencia y pasión por el deporte 
a todos los niños y niñas de nuestra 
región”.

En tanto, el seremi de Deportes, 
Leandro Torres, destacó a los de-
portistas presentes diciendo que 
"no solamente haber estado re-
presentando al país y la región en 

la cita deportiva más importante 
planetaria, sino por el referente, 
por el ejemplo que son para las 
generaciones futuras, especial-
mente, de deportistas de nuestra 
región. Estamos muy contentos y 
en perfecta sintonía con el trabajo 
que estamos haciendo junto al Go-
bierno Regional, junto al Gobierno 
Central, Ministerio del Deporte e 
IND, estamos permanentemente 
transformando la vida de nuestra 
región a través del deporte. Y con-
tento con la visita que nos han rea-
lizado Feña, Naty y Clemente”:

Mundaca, además, se compro-
metió a mantener el trabajo co-
laborativo, a través del Gobierno 
Regional, con las diversas disci-
plinas deportivas de nuestra re-
gión, lo que se ha visto reflejado en 
esta gestión, tal como en la reciente 
aprobación –por parte del Consejo 
Regional- de más de 80 millones 
de pesos, a través del Fondo de Vin-
culación con la Comunidad, para 
apoyar a a tres organizaciones de-
portivas de alto rendimiento y una 
cultural de adultos mayores.

En la cita con el gobernador Rodrigo Mundaca 
participaron la lanzadora de bala, Natalia Duco; el 
velerista Clemente Seguel; y la taekwondista Fernanda 
Aguirre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobierno-de-valparaiso-reconocio-a-deportistas-de-la-region-que
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Reabren las dos pistas de la Av. Santos 
Ossa de Valparaíso tras deslizamiento 
de tierra

sector Santos Ossa de la ruta 68, 
tras el término de los trabajos por el 
desprendimiento del talud.

Cabe precisar que en el lugar se 
realizaron labores de limpieza, 
desquinche (retiro de material 
suelto) e instalación de mallas de 
protección.

El seremi de Obras Públicas, Ya-
nino Riquelme, señaló que "hemos 
abierto las dos pistas en la bajada 
de Santos Ossa, en el sector don-
de estaba el talud que se había 

A días de cumplirse un 
mes del deslizamien-
to de tierra registrado 
en la avenida Santos 

Ossa de Valparaíso, este viernes 30 
de agosto concluyeron los trabajos 
de reforzamiento del talud e insta-
lación de mallas de seguridad y se 
abrió el tránsito.

Tal como había comprometido la 
ministra de Obras Públicas, Jessica 
López, este viernes se abrieron las 
dos pistas hacia Valparaíso, en el 

desprendido. Es un sector bien 
complejo en esta ruta".

Respecto a las obras, explicó que 

"lo que se hace es una contención 
para evitar caídas de material, 
pero además estamos llamando 
y convocando a una mesa técnica 
donde va a trabajar el MOP, la De-
legación y el Municipio, para la so-
lución definitiva en este sector, con 
obras de envergadura para resolver 
la situación”.

Vale hacer presente que los tra-
bajos se desarrollaron en el kilóme-
tro 108 de la ruta 68.

En el lugar se llevaron a 
cabo diversas labores 
de limpieza, además 
de desquinche (retiro 
de material suelto) e 
instalación de mallas de 
protección.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reabren-las-dos-pistas-de-la-av-santos-ossa-de-valparaiso-tras
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Muere hombre que se desnudó y se 
lanzó al mar durante la madrugada en 
Valparaíso: PDI investiga motivaciones 
tras esta acción

Una vez en el agua, el hombre co-
menzó a nadar en dirección al Molo 
de Abrigo, sin embargo a los pocos 
minutos perdió la vida a causa de 
una asfixia por sumersión.

"Comenzó a nadar en dirección 
al molo, no logrando su objetivo, fa-
lleciendo de una asfixia por sumer-
sión", informó el subprefecto Flavio 
Espinoza, jefe de la Brigada de Ho-
micidios de la Policía de Investiga-

D etectives de la Brigada 
de Homicidios de la PDI 
Valparaíso realizan una 
serie de diligencias para 

aclarar la muerte de un hombre de 
entre 30 a 35 años, quien falleció 
luego de lanzarse al mar a la al-
tura del Muelle Prat de la Ciudad 
Puerto.

Fue a eso de la 1:30 horas de este 
viernes 30 de agosto cuando este 
individuo –aún sin identificar– lle-
gó al sector, se quitó sus vesti-
mentas y se lanzó al mar, desaten-
diendo los llamados que guardias 
de seguridad le hicieron para que 
depusiera su actitud.

ciones (PDI) de Valparaíso.
Cabe hacer presente que perso-

nal de la Armada de Chile extrajo 
el cuerpo desde el mar, para luego 
dejarlo en un remolcador donde 
finalmente los peritos del Labora-
torio de Criminalística y el médico 
criminalista asesor efectuaron el 
análisis del cuerpo.

En ese sentido, se observó que 
éste no tenía lesiones externas 

atribuibles a terceros.
"Los detectives, posteriormen-

te, se abocaron al levantamiento 
de cámaras de seguridad, donde 
se evidencia el comportamien-
to de este sujeto. Sin embargo, se 
abocarán a efectuar una investiga-
ción respecto a qué lo motivó a to-
mar dicha decisión", añadió el jefe 
de la BH de Valparaíso respecto a 
esta muerte.

Finalmente, el oficial de la policía 
civil aseguró que todos los antece-
dentes recopilados en la investiga-
ción serán entregados al Ministerio 
Público.

La Armada extrajo el cuerpo desde el mar, para 
luego dejarlo en un remolcador, donde finalmente el 
Laboratorio de Criminalística y el médico criminalista 
efectuaron el examen.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/muere-hombre-que-se-desnudo-y-se-lanzo-al-mar-durante-la-madrugada-en
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fueron halladas posteriormente 
en el sector Lagunillas, en la ruta 
F962G, pero ya sin la carga de co-

Dos tractocamiones cargados 
con rollos de cobre fueron roba-
dos por delincuentes en Casa-
blanca, los que luego los desvalija-
ron y abandonaron en Lagunillas.

El avalúo de la carga robada fue 
cifrado en $250 millones.

Según se informó, cuando tra-
bajadores llegaron a la empresa 
Transportes Vásquez, ubicada en la 
ruta 68, encuentran al guardia de 
seguridad maniatado.

Tras inmovilizar al vigilante, los 
antisociales robaron los dos ca-
miones y huyeron con su millonaria 
carga a bordo, situación que se vio 
facilitada por no tener los GPS ac-
tivados.

No obstante, ambas máquinas 

fueron instruidos por el Ministerio 
Público para que investiguen lo 
ocurrido en la empresa.

como una sola fuerza, con Cara-
bineros, y el día de ayer es ejem-
plo de eso. Antes de entrar con el 
operativo de Respuesta Rápida del 
Municipio, Carabineros llevó una 
investigación sobre microtráfico, 
identificamos a las personas que 
habían llegado a delinquir hacién-
dose pasar por comerciantes y ese 
trabajo significó un operativo de 
copamiento que pudo llevar a de-
tenidos, decomisar mercaderías 
y desbaratar, de un solo golpe, a 
las personas que están detrás del 
abastecimiento”.

Más de 9.400 especies, entre 
alimentos sin cadena de frío ni ro-
tulación, mercadería falsificada sin 
respaldo legal o robadas al comer-
cio formal, fueron incautadas en un 
operativo conjunto que el Munici-
pio de Viña del Mar, a través de la 
Dirección de Seguridad Pública, 
ejecutó con Carabineros. 

La acción se centralizó en 15 
puntos de los sectores de Arlegui 

Oriente, Mercado Municipal, ca-
lle Quillota, avenida Valparaíso 
Oriente y Poniente, y se realizó de 
manera paralela a procedimientos 
que se llevaron a cabo en el estero 
Marga Marga.   

Como resultado de este nuevo 
operativo de fiscalización al comer-
cio ilegal ambulante, se logró el de-
comiso de más de 9.400 especies, 
se cursaron cuatro infracciones 

y 13 personas fueron detenidas 
por delitos como infracción a la Ley 
20.000 de drogas, porte de arma 
blanca, por órdenes de detención 
vigentes, contrabando, consumo de 
alcohol en la vía pública, amenazas 
a Carabineros y funcionarios muni-
cipales, entre otros.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti señaló que “hace cerca de 
36 meses trabajamos codo a codo, 

Más de 9 mil especies fueron decomisadas al 
comercio ilegal de Viña del Mar: operativo policial-
municipal concluyó con 13 detenidos

Millonario robo en Casablanca: Delincuentes sustraen dos 
camiones cargados con rollos de cobre avaluados en $250 
millones

bre ni los ocupantes.
El Laboratorio de Criminalística 

de Carabineros (Labocar) y el OS9 

Hubo 13 detenciones por 
delitos como infracción 
a la Ley 20.000 de 
drogas, porte de arma 
blanca, por órdenes 
de detención vigentes, 
contrabando, consumo de 
alcohol en la vía pública, 
amenazas a Carabineros y 
funcionarios municipales.

Según se informó, cuando 
trabajadores llegaron a 
la empresa  Transportes 
Vásquez, ubicada en la ruta 
68, encuentran al guardia de 
seguridad maniatado.

Viernes 30 de agosto

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/millonario-robo-en-casablanca-delincuentes-sustraen-dos-camiones
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-9-mil-especies-fueron-decomisadas-al-comercio-ilegal-de-vina-del
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Editorial

E ste jueves José Antonio 
Kast, líder de Republica-
nos, vino a la comuna de 
Valparaíso a lanzar las 

campañas a nivel nacional, dejan-
do en claro, de alguna forma, la 
importancia para este sector de 
la derecha de ganar la alcaldía a 
Jorge Sharp y de arrebatar la go-
bernación a Rodrigo Mundaca.

El objetivo del más probable pre-
sidenciable del sector más duro de 
la derecha es bastante claro. "Que-
remos demostrar y reflejar lo que 
eso ha significado, en el caso de 
Valparaíso ciudad, ocho años de 
mala gestión; y en el caso de Val-
paraíso región, todo el periodo 
del primer gobernador elegido 
democráticamente en la región", 
dijo en una entrevista con Pura-
noticia TV, en la que aseguró, con 
plena confianza, que la carta que 
presenta el partido para competir 
el máximo cargo a nivel regional, 
el exseremi Francesco Venezian, 
dará qué hablar: "No se imaginan 
el resultado que va a tener en la 
región de Valparaíso. Los vamos a 
sorprender".

¿Qué tan importante es ganar 
Valparaíso para Republicanos y, 
en general, para cualquier par-
tido? La respuesta, en el caso de 
la tienda del exdiputado, podría 
ser más bien simbólica: El Frente 
Amplio tiene su cuna en el puerto 
y en esta región es donde se ha 
adueñado de más alcaldías, ade-
más de la propia gobernación. No 
hay que olvidar que el gobernador 
Mundaca fue elegido en primera 

mo año, y si lo hace Venezian en la 
Gobernación Regional, en donde el 
padrón es sobre el millón 600 mil 
inscritos, también. 

Kast y compañía saben que es 
fácil pegarle a Sharp porque, es 
verdad, Valparaíso está feo, está 
sucio y hay que hacer algo urgen-
te. El alcalde no va a reelección y 
puso a su "delfín", Carla Meyer, que 
termina recibiendo todos los ata-
ques que en un comienzo iban para 
él. Al final, esto sin ser igual -Sharp 
tiene 39 años y Biden 81 y los mo-
tivos de sus retiros de la reelección 
son muy distintos-, podría terminar 
pareciéndose de alguna forma a 
lo que ocurre con las elecciones en 
Estados Unidos y cómo los cues-
tionamientos a los demócratas y a 
su presidente terminan por tener a 
Kamala Harris recibiendo todos los 
dardos de Donald Trump y compa-
ñía. 

¿Es Valparaíso la 
reina del baile?

vuelta en 2021 con la primera ma-
yoría a nivel nacional, y el reciente-
mente creado partido tiene bajo su 
poder las comunas de Viña del Mar, 
Quilpué y Casablanca, además de 
un senador por la región, Juan Ig-
nacio Latorre, y cuatro diputados; 
Camila Rojas, Francisca Bello, Jorge 
Brito y Diego Ibáñez. 

Fue acá donde surgió el lide-
razgo de alguien como Jorge Sha-
rp, quien pese a desmarcarse del 
Frente Amplio, continuó ganando 
elecciones e incluso posicionán-
dose en otra comuna clave para 
la región y el país, como lo es San 
Antonio con la alcaldesa María 
Constanza Lizana, de Transformar 
Chile, movimiento que lidera el jefe 
comunal porteño y en el cual parti-
cipa también la alcaldesa.

Es acá, también, donde está el 
Congreso Nacional, lo que significa 
que la comuna que lo alberga está 
constantemente en el ojo de los 
parlamentarios de izquierda y de-
recha, por lo que su devenir termina 
siendo observado por todos los co-
lores políticos. Y, bueno, está al lado 
de Santiago, todo el mundo viene a 
vacacionar a la Región de Valparaí-
so y quien lidere su capital regio-
nal es un factor relevante para lo 
que pueda ocurrir el próximo año 
con las Elecciones Presidenciales 
y cómo los más de 280 mil porte-
ños inscritos votarán en noviem-
bre de 2025.

Si gana Rafael González en el 
puerto es más que probable que 
sus votantes terminen apoyando 
a Kast en las elecciones del próxi-

Perder Valparaíso y que gane 
Meyer sería una derrota no sólo 
para la derecha sino también 
para el Frente Amplio, que se está 
jugando el todo por el todo con Ca-
mila Nieto. Perder en Valparaíso, 
además, sería entregar en bandeja 
de plata una senaturía al líder de 
Transformar Chile, permitiéndole 
posicionar a su sector como una 
fuerza de izquierda de mayor rele-
vancia.

¿Tan importante es Valparaíso? 
Tal parece que sí, que es clave, no 
sólo como ciudad sino como Re-
gión. Ganar aquí sería un knock 
out para el oficialismo que mes a 
mes sufre por las cifras de apro-
bación del Gobierno. Quizás por 
eso Michelle Bachelet citó a los 
candidatos de Valparaíso a un 
encuentro-couching para entre-
garles herramientas para los pos-
tulantes...
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Fiscalía accedió la entrega a la defensa 
del contenido íntegro del teléfono 
incautado a Luis Hermosilla

cia de formalización contra el abo-
gado por los delitos de soborno, la-
vado de activos y delitos tributarios 

E l Ministerio Público acce-
dió a un requerimiento de 
la defensa de Luis Hermo-
silla en el marco del «Caso 

Audio», y hará entrega de una co-
pia de las miles de páginas que 
conforman el archivo de conver-
saciones que mantuvo el abogado 
con personas del ámbito público y 
privado.

Son más de 700 mil mensajes 
de WhatsApp, parte de los cuales 
se han dado a conocer en la audien-

y también a como parte de investi-
gaciones periodísticas publicadas.

La solicitud había sido plateada 
por quien encabeza la defensa de 
Hermosilla, su hermano, el aboga-
do Juan Pablo Hermosilla, quien 
hace dos días planteó abierta-
mente esta opción, para evitar que 
su cliente fuese expuesto día a día 
al escarnio público por estas reve-
laciones, las que en su opinión, se 
hacían de manera interesada, sin 
revelar autoría.

Podrán tener copia de este docu-
mento los otros intervinientes en el 
caso, como el Consejo de Defensa 
del Estado, los abogados de los 
querellantes particulares y del 
Servicio de Impuestos Internos 
(SII).

La entrega se materializará el 
miércoles 4 de septiembre, en de-
pendencias de la Fiscalía Metropo-
litana Oriente, a cargo de la inves-
tigación.

Son más de 700 mil 
mensajes de WhatsApp, 
parte de los cuales se 
han dado a conocer 
en la audiencia de 
formalización contra el 
abogad.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-dispuso-la-entrega-a-la-defensa-del-contenido-integro-del
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Ministro de Justicia descarta haber 
tenido contacto con Hermosilla salvo 
"una pretensión de reunión" por Crispi

se ha hablado, es la situación de Mi-
guel Crispi, y que como es de público 
conocimiento, él lo había seleccio-
nado como su abogado", comentó 
el secretario de Estado´.

Sin embargo, aclaró que "no al-
canzó a asumir patrocinio alguno 
porque luego estalló el «Caso Au-
dio»".

"En ese contexto existe una pre-
tensión de reunión entre Luis Her-
mosilla y yo respecto de la situación 
que afectaba a Miguel Crispi por los 

E l ministro de Justicia, Luis 
Cordero, reconoció que 
tuvo contacto con el abo-
gado Luis Hermosilla, pero 

descartó que se haya reunido con 
él o haya solicitado favores, como 
insinuó el abogado que encabeza la 
defensa del imputado en el «Caso 
Audio», Juan Pablo Hermosilla, her-
mano del anterior.

"El gobierno tiene tranquilidad 
que el único antecedente sobre el 
cual se ha hecho un tema, del cual 

antecedentes que estaban a dispo-
sición del Estado, pero esa reunión 
nunca se ejecutó, ni tampoco él 
recibió información", añadió.

En esa línea, precisó que "salvo 
ese contacto, que ya lo repetido va-

rias veces, yo no tengo ningún otro 
contacto, ni con él, ni entiendo 
tampoco con su hermano".

Cabe mencionar que este viernes 
se conoció que el Ministerio Públi-
co accedió a entregar copia de las 
conversaciones por WhatsApp 
contenidas en el teléfono incau-
tado a Luis Hermosilla, carpeta 
de más de 700 mil páginas que re-
cogen conversaciones del abogado 
con personas del ámbito público y 
privado.

Luis Cordero aseguró 
que "esa reunión nunca 
se ejecutó, ni tampoco 
él recibió información".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-justicia-descarta-haber-tenido-contacto-con-hermosilla-salvo
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Presidente de RN acusa "cacería de 
brujas" por «Caso Audio»: "Cualquiera 
que haya tenido diálogo con Hermosilla 
pasa a estar bajo sospecha"

sato y no es conducente a nada”, 
sostuvo.

“Aquí las investigaciones tienen 
que estar enfocadas a donde co-
rresponden, el Ministerio Público 
tiene que tener muchísimo cuidado. 
Esto no se trata de que cada teléfo-
no y cada persona se convierta en 
un libro abierto, porque tampoco 
es lógico ni permitido. Aquí va a ver 
qué empezar a separar el trigo de 
la paja, porque realmente esto va 
a terminar perjudicando la inves-
tigación que corresponde hacer”, 
señaló.

“Se empieza a confundir todo, 
ya nadie entiende nada, empiezan 
las amenazas. Uno empieza a decir 
como ciudadano ‘¿de qué se trata 
todo esto? ¿Qué significa que el 
abogado de Hermosilla amenace 
a ministros, hasta al Presiden-

E l senador y presidente de 
Renovación Nacional, Ro-
drigo Galilea, se refirió 
al «Caso Audio» luego de 

revelarse que distintas autoridades 
habrían tenido conversaciones a 
través de chats con Luis Hermosilla, 
el principal imputado en la investi-
gación.

En entrevista con radio Agricul-
tura, el parlamentario compartió su 
diagnóstico: “Esto se ha ido trans-
formando desde una investigación 
absolutamente justificada y sensa-
ta, como es la que llevó a Hermosi-
lla a la situación en que está, a una 
cuestión totalmente insensata”.

“Cualquiera que haya tenido 
algún diálogo, o WhatsApp, o cual-
quier cosa con Hermosilla, pasa a 
estar bajo sospecha, eso evidente-
mente que no es lógico, no es sen-

te?’”, interrogó Galilea.
“Si el hermano de Luis Hermosi-

lla tiene antecedentes de otros de-
litos, bueno que los dé a conocer, 
pero no se trata de estar tirando 
a la bandada”, insistió el senador.

“El hecho de que alguna persona 
haya contratado a Hermosilla de 
abogado, o que haya sido amigo, o 
que hayan conversado de cualquier 
cosa con Hermosilla, no significa 
nada. Eso vale para cualquier per-

sona. Acá lo que sé y la razón por la 
que Hermosilla está en prisión pre-
ventiva, es por eventuales delitos de 
soborno”, reiteró.

“Desde el Presidente de la Repú-
blica para abajo se han equivocado 
en empezar a celebrar y festinar 
sobre una causa que debe estar 
radicada estrictamente en los 
juzgados, en los trabajos, ojalá le-
jos de las cámaras y silencioso por 
parte del Ministerio Público”, re-
flexionó el presidente de RN.

“Si no, esto se transforma en 
una especie de cacería de brujas, 
donde cualquier persona que haya 
tenido cualquier tipo de contacto 
con Hermosilla pasa a ser sospe-
choso. Eso no le hace bien, ni a la 
investigación, ni a la justicia, ni al 
ambiente de este país”, comentó.

También el senador Galilea co-
mentó la reacción del Presidente 
Boric tras conocerse la prisión pre-
ventiva para Luis Hermosilla.

“Lo único que le corresponde al 
Presidente de la República, y a mí 
como senador, es generar las con-
diciones para que la justicia pue-
da funcionar correctamente”, dijo.

“Las autoridades, como el Presi-
dente, los ministros, los senadores, 
debemos intentar que eso sea lo 
que ocurra. Esto vale para el caso 
Jadue, el caso Hermosilla, para el 
que sea, esa es la manera de inten-
tar hacer bien las cosas en el país”, 
agregó.

“El tema se empieza a dibujar, 
no sé si interesadamente o no. Una 
causa que era de sobornos y cohe-
chos, empieza a tomar ribetes po-
líticos, con amenazas a ministros. 
Empieza una cuestión rara de que 
cualquier persona que tuvo algún 
tipo de relación con Hermosilla 
pasa a ser sospechoso de algo”, 
explicó el parlamentario.

“Eso es injusto para cualquier 
persona que tuvo contacto con él, 
y también es injusto para Hermo-
silla. Finalmente, desvía la atención 
de lo único que sabemos que even-
tualmente Hermosilla puede llegar 
a ser responsable, que es un delito”, 
complementó.

“Nadie tiene derecho a ver 
esos mensajes más que el Minis-
terio Público, siempre y cuando 
tenga una orden judicial para eso. 
Ya es una pésima señal que se es-
tén dando a conocer diálogos que 
no tienen nada que ver con la causa 
que se está investigando”, indicó.

“Cuando las cosas se hacen 
mal termina afectando la credi-
bilidad para todas las personas, 
sea conocido o desconocido, pobre 
o rico, sea como sea”, finalizó Rodri-
go Galilea.

El senador Rodrigo Galilea 
sostuvo que “esto se 
ha ido transformando 
desde una investigación 
absolutamente justificada 
a una cuestión totalmente 
insensata”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-rn-acusa-caceria-de-brujas-por-caso-audio-cualquiera
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Defensa de Daniel Jadue pide 
inhabilitar a tres juezas que revisaron 
su causa: Han dado una "opinión 
previa” sobre las cautelares

miento de la causa”.
“No cabe duda de que en el pre-

sente caso se está ante una inha-
bilidad de carácter personal que 
afecta a las tres juezas referidas, 
cuestión que debe ser declarada 
por S.S. Iltma. Una de las finalida-
des de las inhabilidades previstas 
en nuestra legislación es garantizar 
que los funcionarios judiciales ac-
túen libres de influencias externas 
al Derecho y a los antecedentes del 
proceso”, se señala.

La jueza Paulina Moya Jiménez 
fue quien encabezó las audiencias, 
donde Jadue fue formalizado y fue 
quien en primera instancia, decretó 

L a defensa del exalcalde 
de Recoleta, Daniel Jadue, 
pidió ante la Corte de 
Apelaciones de Santia-

go inhabilitar a tres juezas del 3° 
Juzgado de Garantía de Santiago.

Según consignó La Tercera, el 
abogado Juan Carlos Manríquez 
solicitó el martes al tribunal de al-
zada la recusación de las magis-
tradas Katherine Román Delfabbro, 
Paulina Alejandra Moya Jiménez y 
Pamela Muñoz Canales.

En el escrito, se argumenta que la 
causal para inhabilitar a las profe-
sionales tiene relación con el núme-
ro 10 del artículo 196 del Código Or-
gánico de Tribunales, que establece 
que será motivo de recusación el 
que el juez en cuestión ya se haya 
pronuncia sobre la materia recla-
mada.

En esta línea, la defensa indica 
que las magistradas han “manifes-
tado una opinión previa” sobre 
el asunto pendiente y “sobre las 
medidas cautelares que afectan a 
mi representado, con pleno conoci-

su prisión preventiva.
“Constituye un pronunciamien-

to sobre la cuestión fáctica y ju-
rídica que se discutirá en futuras 
revisiones de medidas cautelares, 
que por sus características, hacen 
imposible enfrentar para esta de-
fensa tal instancia en igualdad de 
armas”, se precisa.

Respecto a Katherinne Román 
Delfabbro, se menciona que fue 
quien revisó las solicitudes de me-
didas cautelares que terminaron 
con el embargo de los bienes.

“La magistrada tiene una opi-
nión completamente formada 
sobre el punto ‘para el estándar 
de una medida cautelar’, aunque 
que los elementos aportados por 
la querellantes que solicita las me-
didas cautelares reales ‘eventual-
mente no sean suficientes para 
que el tribunal de fondo adquiera 
la convicción en el estándar legal 
para dictar condena, pero sí lo son 
a efectos de cautelar el eventual re-
sultado de la sentencia que se dicta, 
es decir, para dar lugar a la medida 

cautelar’”, afirma el requerimiento.
Además, apuntan a que “la re-

solución de la magistrada parece 
desde ya constituir un pronuncia-
miento sobre la cuestión fáctica y 
jurídica que se discutirá en futuras 
revisiones de medidas cautelares”.

En cuanto a Pamela Muñoz Ca-
nales, se comenta que fue quien 
lideró la revisión de las medidas 
cautelares el pasado 8 de julio.

“Durante la audiencia ocurrieron 
una serie de irregularidades que 
afectaron las garantías constitucio-
nales de mi representado, particu-
larmente, el derecho a la igualdad 
de armas”, acotaron.

La defensa de Jadue estima que 
las resoluciones y razonamientos 
de las juezas podrían constituir 
“un sesgo confirmatorio que di-
fícilmente será modificado en lo 
sucesivo” y sostuvieron que “este 
fenómeno no solo afecta la impar-
cialidad judicial, sino que también 
puede comprometer las garantías 
constitucionales de mi representa-
do, en particular el debido proceso”.

El abogado Juan Carlos 
Manríquez solicitó 
al tribunal de alzada 
la recusación de las 
magistradas Katherine 
Román Delfabbro, 
Paulina Alejandra Moya 
Jiménez y Pamela Muñoz 
Canales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/defensa-de-daniel-jadue-pide-inhabilitar-a-tres-juezas-quienes-revisaron
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Más de 19 mil personas fallecieron el 
primer semestre de 2023 estando en 
listas de espera

comparado con el primer semestre 
de 2020, cuando las personas fa-
llecidas en espera de atención en 
el sistema público llegaron a los 
15.665.

Solo considerando las patolo-
gías GES que cuentan con plazos 

U n análisis realizado por 
el Ministerio de Salud 
reveló que más de 19 
mil personas fallecie-

ron durante el primer semestre de 
2023 estando en listas de espera.

Durante el primer semestre del 
año pasado, 19.771 pacientes mu-
rieron mientras aguardaban por 
una prestación estando en lista 
de espera, según consigna El Mer-
curio.

Lo anterior significó un incre-
mento del 26% en solo tres años, 

máximos de atención establecidos 
por ley, fueron 2.749 personas que 
murieron sin recibir tratamiento.

De acuerdo al informe del Min-
sal, cerca del 20% de estas muer-
tes pueden estar asociadas direc-
tamente con la espera.

En cuanto a patologías no GES, 
durante el primer semestre de 
2023, 17.022 personas fallecieron 
estando registrados en listas de 
espera de alguna atención de es-
pecialidad o cirugía, con un total 
de 23.815.

Los fallecidos en listas de espera 
han ido aumentando considerable-
mente con los años. En 2016 fueron 
cerca de 16 mil personas; en 2018 
esta cifra superó los 25 mil; mien-
tras que en 2021 llegó a los 40 mil; 
y en 2022 se elevó a 44 mil.

Durante el primer semestre del año pasado, 19.771 pacientes 
murieron mientras aguardaban por una prestación estando 
en lista de espera, según un análisis del Ministerio de Salud.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mas-de-19-mil-personas-fallecieron-el-primer-semestre-de-2023-estando-en
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de personas no solamente narco-
traficantes, sino que además por-
tadores de armas”.

“No podemos olvidar que el nar-
cotráfico y el porte ilegal de armas 
son dos de los problemas más gra-
ves que enfrenta nuestra sociedad 
contemporánea. Ambos fenóme-
nos; el narcotráfico y el porte ile-
gal de armas, están relacionados y 
alimentan un ciclo de violencia, de 
corrupción y de descomposición so-
cial”, añadió.

En tanto, el senador Carlos Kus-
chel (RN) sostuvo que “esas cosas 
hay que verificarlas antes de los 

nombramientos. Esta es una ac-
ción de ella y no de su padre como 
en el caso de Isabel Amor”.

Por su parte, el diputado Daniel 
Lilayú (UDI) aseveró que “nueva-
mente este Gobierno se ve en-
vuelto en un escándalo (...) resulta 
impresentable que el Gobierno 
sea incapaz de chequear los an-
tecedentes de las personas que 
asumen en cargos tan relevantes 
a nivel regional”.

Finalmente, el diputado Fernan-
do Bórquez (UDI) planteó que "la 
inconsistencia y poca consecuen-
cia de este Gobierno no me deja 
de sorprender. (...) un abogado 
tiene la libertad de elegir a quién 
defender, pero el Gobierno no 
puede permitir contar con una 
autoridad que decida defender a 
los narcotraficantes, esos mismos 
traficantes que hoy tienen al país 
y a la región fundidos en la delin-
cuencia".

en cuatro causas por drogas en 
2023 y una en marzo de 2024, 
cerca de un mes después de asumir 
como seremi; esto, pese a que la ley 
prohíbe la participación de funcio-
narios públicos en este tipo de pro-
cesos.

La seremi habría asegurado al 
medio Doble Espacio que "yo no 
tengo causas pendientes" de nar-
cotráfico y que "no hubiese acep-
tado el cargo" si las hubiera teni-
do. Además, descartó haber estado 
involucrada en estos casos y dijo 
haber participado en dos causas, a 
cuyos patrocinios posteriormente 
renunció.

El senador Fidel Espinoza (PS) 
manifestó que “es algo lamen-
table, algo grave, éticamente 
impresentable, que nuestro Go-
bierno nomine en cargos de tanta 
importancia para el desarrollo de 
nuestras regiones a personas que 
han tenido ligazón, ya sea en el 
ámbito de la defensa profesional, 

L a ministra de Bienes Na-
cionales, Marcela Sando-
val, confirmó la renuncia 
de la seremi de Los Lagos, 

Paula Catalán Pérez (PC), quien 
reconoció que ejerció como aboga-
da en defensa de narcotraficantes, 
incluso cuando ya estaba en el car-
go.

"Agradecemos su compromiso y 
gestión realizada durante los me-
ses que ejerció en el cargo. Desde 
el Ministerio de Bienes Nacionales 
seguiremos trabajando en la región 
con normalidad para dar buen uso 
a los bienes fiscales", indicó la se-
cretaria de Estado.

Paula Catalán apareció en un 
listado elaborado por la Con-
traloría General de la República 
sobre abogados defensores en 
casos vinculados a la Ley que san-
ciona posesión y tráfico de dro-
gas.

De acuerdo al diario El Llanqui-
hue, Catalán habría participado 

Seremi de Los Lagos que fue abogada 
defensora de narcos renunció a su 
cargo

Paula Catalán apareció 
en un listado elaborado 
por la Contraloría sobre 
abogados defensores en 
casos vinculados a la Ley 
que sanciona posesión y 
tráfico de drogas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-los-lagos-que-fue-abogada-defensora-de-narcos-renuncio-a-su-cargo
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Con seis detenidos, uno de ellos 
por un homicidio consumado y dos 
frustrados, todos cometidos en los 
últimos días, culminó un inédito 
allanamiento masivo de la PDI y 
Carabineros en el sector de La Pin-
tana que se vio afectado por una 
ola de asesinatos.

30 Nacional

La Pintana: Banda narco mata a clientes de 
grupos rivales para impedir las ventas

Operativo en La Florida termina con hombre 
herido a bala luego que intentara agredir a 
carabineros con un machete

A balazos fue ser reducido un 
sujeto de 55 años que, en estado 

de ebriedad y premunido de un ma-
chete, intentó agredir a carabine-
ros que concurrieron a su domicilio 
en la comuna de La Florida a un 
procedimiento por violencia intra-
familiar.

ción.
El sitio del suceso ha sido acor-

donado para facilitar las investi-
gaciones. En el lugar se halló un 
arma de fuego tipo revólver que 
fue utilizada por los delincuentes.

Una balacera entre un carabi-
nero en retiro y una banda de ocho 
individuos, involucrados en un in-
tento de asalto a un local en Quili-
cura, dejó un saldo preliminar de un 
muerto y dos heridos.

El enfrentamiento tuvo lugar 
cerca de las 13:00 horas en el sector 
de San Ignacio con Cerro Los Cón-
dores, debido a un intento de robo 
en una empresa de transportes.

En medio de la situación, el jefe 
de seguridad del lugar, un coronel 
de Carabineros en retiro, se percató 
del hecho y utilizó su arma de fue-
go personal para enfrentar a los 
delincuentes.

Como resultado del intercambio 
de disparos, el exuniformado reci-
bió un impacto balístico y fue tras-
ladado a la Clínica Dávila, donde se 
encuentra fuera de riesgo vital.

El fallecido es uno de los delin-
cuentes, mientras que el otro heri-
do, aún no identificado, fue llevado 
al SAPU Rodrigo Rojas de Quilicura.

Además, se incautaron dos ve-
hículos utilizados por los asaltan-
tes que tenían encargos por robo, 
los cuales fueron abandonados en 
el lugar del suceso.

Se informó que los operativos 
policiales continúan en la citada 

comuna, especialmente en el sector 
de El Trigal con Romeral, donde fue-
ron recuperados los dos vehículos 
utilizados en el robo. Las autorida-
des están investigando la posible 
vinculación de otros delincuentes 
en el delito de robo con intimida-

Un fallecido y dos lesionados deja balacera entre 
carabinero en retiro y delincuentes en Quilicura

El enfrentamiento tuvo 
lugar cerca de las 13:00 
horas en el sector de San 
Ignacio con Cerro Los 
Cóndores, debido a un 
intento de robo en una 
empresa de transportes.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos ocurrieron en 
una vivienda de calle Los 
Quillayes, hasta donde 
llegaron los efectivos 
después de recibir la 
denuncia por un sujeto 
que estaba agrediendo 
a familiares adultos 
mayores.

Debido a la ola de 
asesinatos que está 
viviendo la comuna de 
La Pintana, se realizó un 
allanamiento masivo de 
la PDI y Carabineros en el 
sector, donde al finalizar el 
operativo el fiscal jefe del 
Equipo Contra el Crimen 
Organizado y Homicidios, 
reveló que una de las 
bandas narco disparaba a 
los clientes de los grupos 
rivales.

Viernes 30 de agosto
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mundo que respeten "los asuntos 
internos de Venezuela" y aseguró 
que no hubo complicaciones en 
Brasil cuando el expresidente Jair 
Bolsonaro no reconoció los resulta-
dos de las elecciones de 2022.

"Bolsonaro dijo que iba a haber 

un fraude y el Tribunal Supremo de 
Brasil decidió que el presidente Lula 
era el ganador de las elecciones y 
eso fue santa palabra. ¿Quién se 
metió con Brasil?", cuestionó, se-
gún recogió el diario 'El Nacional'.

El TSJ confirmó la victoria del 
presidente Nicolás Maduro en los 
comicios del 28 de julio pese a las 
dudas que ha suscitado en la co-
munidad internacional dicha cita 
por la falta de transparencia de las 
autoridades chavistas con respecto 
a las actas electorales.

dencial opositor Edmundo Gonzá-
lez a "presentar pruebas", según ha 
recogido el diario 'O Globo'.

Lula se ha mostrado crítico con 
el Gobierno de Nicolás Maduro 
por acudir directamente al Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ), contro-
lado por el chavismo, para validar 
su victoria en vez de "escuchar" pri-
mero al Consejo Nacional Electoral 
(CNE).

Esto se produce en una respues-
ta velada a Maduro, quien en la 
víspera exigió a países de todo el 

E l presidente de Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
ha afirmado este viernes 
que no reconoce la vic-

toria del presidente venezolano, 
Nicolás Maduro, en las últimas 
elecciones presidenciales y ha 
vuelto a exigir transparencia en la 
publicación de las actas electorales.

"No acepto ni su victoria ni la 
de la oposición", ha señalado el 
mandatario durante una entrevista 
con una emisora brasileña, instan-
do al equipo del candidato presi-

Lula no reconoce el triunfo de Maduro, 
pero tampoco acepta victoria de 
oposición

El Presidente de Brasil 
también ha vuelto a 
exigir transparencia 
en la publicación de las 
actas electorales de 
Venezuela.

Viernes 30 de agosto
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padas en un deslizamiento de tie-
rra en la prefectura de Aichi; hecho 
que se suma al caso de un hombre 

A l menos cuatro per-
sonas han fallecido 
y casi un centenar de 
personas han resulta-

do heridas en Japón por el paso 
del tifón «Shanshan», según un 
recuento realizado por autoridades 
locales, que apuntan a que otras 
dos personas se encuentran desa-
parecidas debido al fenómeno, que 
ha estado marcado por fuertes llu-
vias y vientos.

Tres personas quedaron atra-

de 80 años que perdió la vida a 
causa del derrumbe del techo de 
su casa en la prefectura de Tokus-
hima.

Además, un adulto mayor des-
apareció luego de haber estado 
observando un río en la prefectura 
de Fukuoka; mientras que un hom-
bre de 64 años que dirigía una 
pequeña embarcación naufragó 
frente a las costas de la ciudad de 
Kagoshima.

Medios locales informan que 

el tifón se ha debilitado desde que 
tocó tierra, pero continúan las llu-
vias intensas en la isla principal del 
archipiélago, Kyushu, donde se han 
superado los 800 milímetros de 
precipitaciones.

No obstante, la agencia meteo-
rológica nipona solicitó una estricta 
vigilancia ante posibles desliza-
mientos de tierra y crecidas de 
ríos. En este contexto, vuelos y tre-
nes han visto sus servicios cancela-
dos por motivos de seguridad.

Autoridades locales 
dieron a conocer que 
otras dos personas 
se encuentran 
desaparecidas debido al 
fenómeno, que ha estado 
marcado por fuertes 
lluvias y vientos.

Al menos cuatro muertos y un 
centenar de heridos deja el tifón 
«Shanshan» en Japón

Viernes 30 de agosto
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campeonato eran importantes es-
tos tres partidos para no dejar que 
se escapara la U. El Campeonato 
está abierto, se puede meter Pales-
tino si le va bien, Católica tiene par-
tidos directos con nosotros, con la 
U, claramente quienes sumen más 
puntos en estos partidos se les ve 
más seguros, pero el campeonato 
va a estar peleado".

En cuanto a su recuperación de 
cara al duelo ante River Plate por 
el torneo continental, dijo: "Me he 
sentido super bien, pero no quere-
mos apurar nada, me toca descan-
sar, recuperarme, tenemos un gran 
plantel y si no estoy yo, estará otro 
que lo estará haciendo igual o me-
jor".

Además, volvió a manifestar su 

deseo de reprogramar los partidos 
del Cacique para llegar bien a la lla-
ve de cuartos de final del torneo in-
ternacional: "Sería lo ideal, creo que 
ahora y en el futuro hay que ayudar 
a los equipos que están peleando 
cosas importantes, por colocar el 
fútbol chileno de nuevo en Sud-
américa como potencia, como lo 
hacen en Argentina, en Colombia, 
en Brasil, que los ayudan mucho en 
el calendario".

"Ahora nos toca a nosotros pe-
lear por todos y sería lindo que la 
ANFP y los equipos que tenemos 
que enfrentar nos tuvieran un poco 
de paciencia, y tratar de acomodar 
el calendario, porque tenemos mu-
cha confianza que podemos dejar 
afuera a River", sentenció Vidal.

Colo Colo sigue al acecho del lí-
der Universidad de Chile. El Cacique 
dio vuelta el marcador y derrotó 
por un sufrido 2-1 a Ñublense en el 
estadio Monumental durante la no-
che del jueves, en un partido donde 
la gran figura fue Carlos Palacios, 
quien aportó un gol y dio una asis-
tencia.

Tras su destacada actuación, el 
jugador albo se llenó de elogios y 
uno que se rindió ante "La Joya" fue 
su compañero Arturo Vidal, quien 
incluso lo postuló como el "10" de la 
Selección chilena.

"Carlitos es el 10 de la Selec-
ción, no hay más, no hay ni uno 
más fuerte, lo dije la otra vez. Lo 
que pasa es que ha tenido mala 
suerte, pero de aquí en adelante 
es el 10 de la Selección", expresó 
el "King", quien vio el cotejo ante los 
chillanejos desde las tribunas.

Sobre la victoria, sostuvo: "El 
equipo está muy serio, muy ma-
duro, enfrentando todo tipo de 
partido y eso se ve reflejado en los 

resultados y esperamos seguir así 
porque vienen cosas muy impor-
tantes. Tenemos un objetivo que 
es llegar al partido con Católica 
y River al 100% y poder buenos 
partidos y lograr las semifinales (de 
Copa Libertadores)".

Respecto a la lucha por el tíitulo 
del Campeonato Nacional con Uni-
versidad de Chile, el bicampeón de 
América con la Roja sostuvo: "Sa-
bemos que la U lo está haciendo 
bien, pero es difícil pensar, porque 
estamos en tres frentes distintos, 
es difícil pensar solo en uno, en el 

El Campeonato Nacional no para 
y la acción por el certamen de Pri-
mera División continuará este fin 
de semana con el desarrollo de la 
23° fecha.

Todo arrancará este sábado 31 
de agosto con la visita del líder 
Universidad de Chile a Coquimbo 
Unido, a las 15:00 horas en el esta-
dio Francisco Sánchez Rumoroso.

Ese mismo día, pero a las 17:30 
horas, Universidad Católica recibi-
rá a Deportes Iquique en el estadio 
Santa Laura.

En tanto, para el domingo resal-
ta la visita del sublíder Colo Colo a 
Cobreloa, a las 15:00 en el estadio 
Zorros del Desierto de Calama.

Por su lado, el cotejo entre Hua-
chipato y O'Higgins quedó pen-
diente para el 8 de septiembre, 
debido a que los acereros jugarán 
este fin de semana ante Presidente 
Ibáñez por la Copa Chile.

Esta es la programación comple-
ta de la 23° fecha del Campeonato 
Nacional:

La programación de la 23° fecha del 
Campeonato Nacional 2024

Arturo Vidal: "Carlos Palacios es el 
10 de la Selección, no hay más, no 
hay ni uno más fuerte"

Este fin de semana 
continuará la acción 
del certamen de 
Primera División del 
fútbol chileno, que ya 
comienza a entrar en su 
recta final.

Vidal se rindió ante la 
destacada actuación de su 
compañero, quien anotó un 
gol y dio una asistencia en 
el triunfo de Colo Colo ante 
Ñublense. Además, se refirió 
a su recuperación de cara 
al duelo ante River Plate por 
Copa Libertadores.

Viernes 30 de agosto

15:00 horas, Coquimbo Unido 
vs. Universidad de Chile, 
estadio Francisco Sánchez 

Rumoroso.
17:30 horas, Universidad 

Católica vs. Deportes Iquique, 
estadio Santa Laura.

20:00 horas, Everton vs. Unión 
Española, estadio Sausalito.

12:30 horas, Palestino vs. 
Ñublense, estadio Municipal 

de La Cisterna.
15:00 horas, Cobreloa vs. 

Colo Colo, estadio Zorros del 
Desierto.

17:30 horas, Deportes Copiapó 
vs. Cobresal, estadio Luis 

Valenzuela.
20:00 horas, Unión La Calera 

vs. Audax Italiano, estadio 
Nicolás Chahuán.

12:00 horas, Huachipato vs. 
O'Higgins, estadio Huachipato.

SÁBADO 31 DE AGOSTO

DOMINGO 1 DE 
SEPTIEMBRE

DOMINGO 8 DE 
SEPTIEMBRE

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/arturo-vidal-carlos-palacios-es-el-10-de-la-seleccion-no-hay-mas-no
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-programacion-de-la-23-fecha-del-campeonato-nacional-2024
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DT alemán.
"Alexis es un profesional y sabe 

que tiene que seguir un programa 
de recuperación, esperamos verlo 
sobre el terreno de juego. No puedo 
decir exactamente cuándo volverá, 
pero está apoyado por el equipo y 
seguido por expertos, él conoce su 
cuerpo y hará todo lo posible para 
volver a estar en la mejor forma", 
añadió.

Con ese panorama, Sánchez se 
perderá varios partidos del Udinese 
en la Serie A, mientras que ya quedó 
descartado para los duelos de la 
Roja ante Argentina y Bolivia en 
septiembre, por la reanudación de 
las Clasificatorias, y queda en duda 
para la doble fecha de octubre, don-
de el combinado nacional se medirá 
con Brasil y Colombia.

aprobaron su estreno. "Buen de-
but" y "Ese pase de Jean David 
fue diferente", fueron algunos de 
los comentarios en X.

"Takechi" espera seguir suman-

do minutos en Vasco da Gama en 
el duelo de este domingo, cuando 
visiten al Vitória, a las 17:30 horas 
chilena, en el Barradão de Salvador 
de Bahía.

Jean Meneses tuvo su debut 
en Vasco da Gama de Brasil en la 
victoria por 2-1 sobre Athletico Pa-
ranaense.

El delantero chileno comenzó 
como suplente e ingresó a los 73 
minutos, en el partido válido por 
la ida de los octavos de final de la 
Copa do Brasil.

El cuadro visitante abrió la cuen-
ta a los 32' por medio de Christian, 
mientras que a los 80', el seleccio-
nado criollo metió un pase medido 
para Rayan Vitor, quien pivoteó 
para la definición del uruguayo 
José Luis Rodríguez, mientras que 
Hugo Moura le dio el triunfo al 
elenco de Río de Janeiro en el tercer 
minuto adicional.

Meneses, quien en el club luce el 
nombre de Jean David, fue elogiado 
por la prensa. Por ejemplo, NetVas-
co lo calificó con nota 7,54, mien-
tras que Globo Esporte detalló que 
"entró muy bien la segunda parte, 

cuando Vasco perdía 1-0. Fue su 
centro el que propició el primer 
gol. Dejó una buena impresión en 
los pocos minutos de su debut".

En tanto, los hinchas también 

Alexis Sánchez no ha podido 
redebutar en el Udinese, pues se 
está recuperando de la lesión que 
sufrió en un entrenamiento con el 
cuadro bianconero previo al arran-
que de la Serie A del fútbol italiano.

Y si bien al momento de sufrir la 
dolencia no se especificó el tiempo 

que el goleador histórico de la Roja 
estará alejado de las canchas, este 
viernes el técnico del conjunto de 
Friuli, Kosta Runjaic, se refirió a los 
plazos en la rehabilitación y ade-
lantó que el tocopillano será baja 
al menos por un mes.

"Todavía tomará algún tiempo, 

tenemos que tenerlo en observa-
ción y ver cómo evoluciona la si-
tuación. No estará durante un mes 
y tendremos que centrarnos en su 
recuperación. No estamos conten-
tos con la lesión y Alexis tampoco, 
queríamos un regreso diferente, 
pero así es el fútbol", reconoció el 

Entrenador de Udinese revela cuánto 
tiempo estará sin jugar Alexis Sánchez 
tras su lesión

En Brasil destacaron el debut de Jean Meneses con la camiseta 
del Vasco da Gama: "Dejó una buena impresión"

"No estamos contentos con 
la lesión y Alexis tampoco, 
queríamos un regreso 
diferente", comentó Kosta 
Runjaic.

El delantero chileno 
comenzó como suplente 
e ingresó a los 73 minutos 
en la victoria ante Athletico 
Paranaense.

Viernes 30 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/entrenador-de-udinese-revela-cuanto-tiempo-estara-sin-jugar-alexis
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/en-brasil-destacaron-el-debut-de-jean-meneses-con-la-camiseta-del-vasco
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ción con «Los Reyes del Drama».
En primer lugar, el actor nacional 

aseguró que "no es una teleserie 
fácil de hacer", pero que "me pa-
rece fantástico, me parece bien y 
espero que funcione".

De igual forma, sostuvo que "le 
deseo lo mejor a mis colegas ac-
tores, la verdad".

También remarcó que "nosotros 
improvisamos harto, inventamos 
harto, sobretodo cuando tenía-
mos escenas con Claudio Arre-
dondo. Jugábamos, inventábamos, 
improvisamos. Eso no estaba en el 
guión original".

Rudolphy indicó que "tienen un 
elenco bueno, un elenco potente, 
así que no tendría porqué no irles 
bien así que les deseo lo mejor, de 
verdad".

Por último, le dio un consejo a 
Pedro Campos, invitándolo a "ju-
gar sin mirarse, desparpajada-
mente. Soltar, soltar y dejar que el 
niño de uno salga a jugar".

Te exige de la forma más mara-
villosa que te tomes el trabajo en 
serio, y aprendas y ensayes”, ex-
presó la actriz. 

También, Angelina comentó que 
entrenó durante casi siete meses 

sus cuerdas vocales para interpre-
tar a la protagonista María Callas 
y agregó que ''Para mí el referente 
eran los fans de María Callas, los 
que aman la ópera, espero no de-
fraudarlos''. 

El chileno y director de cine Pa-
blo Larraín, junto con la actriz 
estadounidense, Angelina Jolie, 
promocionaron este jueves la pelí-
cula biográfica ''María''  (sobre la 
cantante de ópera María Callas), 
que se estrenó en el Festival Inter-
nacional de Cine de Venecia.

Fue en ese contexto, luego de la 
primera proyección de la película 
dirigida por Larraín, donde en la 
conferencia de prensa fue consul-
tada sobre su experiencia tra-
bajando con el director, instante 
en el que Angelina Jolie halagó al 
chileno.

“Todos aquí saben que me puse 
terriblemente nerviosa (...) Pasé 
casi siete meses ensayando. Por-
que, cuando trabajas con Pablo, 
no puedes hacer nada a medias. 

Con su doble personaje en la te-
leserie de TVN «Amores de Merca-
do», Álvaro Rudolphy se consolidó 
como uno de los principales actores 
del país.

Y es que su interpretación como 
Pelluco, pero también como Rodolfo 

Ruttenmeyer, es recordada hasta el 
día de hoy por muchos chilenos.

Ahora Mega confirmó que hará 
un remake de esta teleserie que en 
su capítulo final, el año 2001, mar-
có impresionantes 64 puntos de 
rating.

Y Pedro Campos Di Girólamo 
fue el actor elegido para hacer de 
Pelluco y Rodolfo.

Tras conocerse todos estos de-
talles, Álvaro Rudolphy entregó su 
opinión sobre esta nueva versión 
que tendrá la teleserie, en conversa-

Álvaro Rudolphy y remake de «Amores de 
Mercado» en Mega: "No es fácil de hacer"

Angelina Jolie elogia a Pablo 
Larraín: ''Es alguien que no hace 
las cosas a medias''

La actriz y el cineasta nacional se 
presentaron este jueves en el Festival 
Internacional de Cine de Venecia.

Viernes 30 de agosto

También aconsejó a 
Pedro Campos, quien 
interpretará el doble papel 
de Pelluco y Rodolfo 
Ruttenmeyer: "Soltar, 
soltar y dejar que el niño de 
uno salga a jugar", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/angelina-jolie-elogia-a-pablo-larrain-es-alguien-que-no-hace-las
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/alvaro-rudolphy-y-remake-de-amores-de-mercado-en-mega-no-es-facil-de
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hay gente que sigue a Oriana Mar-
zoli y que cree su versión, y a mí me 
parece súper injusto, sobre todo 
cuando es mentira. Yo no sopor-
to las mentiras. Por eso, llamé al 
abogado”.

Pamela indicó que “lo más pro-
bable es que presente una quere-
lla contra Oriana, seguramente se 
va a enterar pronto. Me parece jus-
to, a mí no me gusta que me mien-
tan, yo tengo claro quién soy. Todo 
esto me lo he ganado sola y no va a 
venir una chiquilla que pueda poner 
en duda algo que es falso”.

Por último, declaró que “me 
pasó con Adriana Barrientos y 
Hugo Valencia, quienes me pidie-
ron disculpas públicas. Era lo mí-
nimo”.

"Los austriacos fueron capaces 
de llevar a cabo estos arrestos por-
que la agencia y nuestros socios en 
la comunidad de Inteligencia les 
entregaron informaciones sobre lo 
que este grupo vinculado a Estado 
Islámico estaba planeando hacer", 
agregó.

Las fuerzas de seguridad de 
Austria anunciaron a principios de 
agosto que habían frustrado un 
ataque terrorista planeado para 
una de las fechas de Taylor Swift 
en Viena. Tras ello, tres adolescen-
tes fueron detenidos como sospe-
chosos de planear un atentado sui-
cida en la capital del país.

Los investigadores encontra-
ron un arsenal de productos quí-
micos, dispositivos explosivos, 
detonadores y 21.000 euros en 
dinero falso en el domicilio del 
principal sospechosos, un simpati-
zante de Estado Islámico de 19 años 
que se había radicalizado a través 
de Internet, según las autoridades.

La propia cantante se pronunció 
la semana pasada por primera vez 
sobre el suceso, que llevó a la can-
celación de sus tres conciertos del 
«Eras Tour» en Viena, y dio las gra-
cias a las autoridades austriacas 
por haber impedido que se perdie-
ran vidas.

La CIA aseguró que entregó in-
formación a las autoridades de 
Austria, lo que permitió la desarti-
culación de un intento de atenta-
do durante un concierto de Taylor 
Swift en el país, señalando tam-
bién que el objetivo de los terroris-
tas era matar a "decenas de miles 
de personas".

El subdirector de la CIA, David 
Cohen, indicó durante la Cumbre 
de Inteligencia anual en Washin-
gton, que el organismo entregó 
información sobre cuatro perso-
nas vinculadas al grupo yihadista 
Estado Islámico que estaba pla-
neando el ataque.

También dijo que "planificaban 
matar a un gran número, decenas 
de miles de personas en el con-
cierto, seguro que muchos esta-
dounidenses".

Pamela Díaz anunció que "lo 
más probable" es que demandará 
a Oriana Marzoli por los comenta-
rios que en redes sociales ha hecho 
la nacida en Venezuela respecto a 
la pelea que ambas protagonizaron 
en «Ganar o servir».

La chica reality acusó a la "Fiera" 

de haberla amenazado con un cu-
chillo de 30 centímetros.

Y en el programa «Hay que de-
cirlo» de Canal 13, la empresaria re-
veló que se comunicó con su aboga-
do para presentar la querella, y que 
además, llamó a Sábelo, Pangal, 
Faloon y Austin, para ser testigos, 

porque ellos presenciaron la pe-
lea en vivo.

“Entre más me atacan (segui-
dores de Oriana) más me gusta, 
porque me suben el ego, así que 
traten de hacerlo más seguido”, 
dijo Pamela en el espacio.

Luego agregó que “obviamente, 

"No soporto las mentiras": Pamela Díaz 
anuncia demanda contra Oriana Marzoli 
por comentarios sobre pelea en reality

La CIA reveló nuevos antecedentes sobre el intento de atentado 
en show de Taylor Swift 

La "Fiera" reveló que se 
comunicó con su abogado 
para presentar la querella, 
y que además, llamó a 
Sábelo, Pangal, Faloon y 
Austin, para ser testigos, 
porque ellos presenciaron 
la pelea en vivo.

Subdirector de la CIA, David 
Cohen, explicó que los 
terroristas "planificaban 
matar a decenas de miles 
de personas en el concierto, 
seguro que muchos 
estadounidenses".

Viernes 30 de agosto
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